
Времени на подготов-
ку было мало, а конкурс
пролетел еще быстрее.
Сейчас Надя вспоминает,
как вместе с девятью
другими конкурсантками
прошла три испытания на
пути к победе.

Первый этап конкурса
- "визитка". Девушка
представила на суд жюри
стихи собственного сочи-
нения и сыграла на скрип-
ке. Перед игрой она очень
волновалась. Однако тре-
воги оказались совершен-
но напрасны, все прошло
отлично. А когда Надя
прошла за кулисы, к ней
подошел незнакомый па-
рень, поблагодарил за от-
личную игру, и попросил
подержать скрипку в ру-
ках. По словам молодого
человека, - это было его
давней мечтой. Он даже
сыграл отрывок из песен-
ки "В траве сидел кузне-
чик". Потом поблагодарил
и сказал: "Я никогда не
думал, что мою мечту
осуществит девушка из
Алексеевки!" Так что на-

ша красавица не только
успела победить в конкур-
се, но и помогла осущест-
вить мечту!

Вторая ступень - кон-
курсантки показывали сту-
денческую моду. Надежда
вышла в юбочке и кофточ-
ке, связанных своими ру-
ками. Так как наша герои-
ня - девушка занятая, ру-
кодельничать приходилось
на переменках и в любое
свободное время. Вообще,
по мнению победительни-
цы, никогда нельзя терять
ценные минутки жизни,
каждая из них - это шанс
все изменить. Если их упу-
стить, они уже никогда не
вернутся.

Но… возвратимся к
этапам конкурса. В завер-
шающем испытании Надя
продемонстрировала кра-
соту и пластику танца. По-
могал ей в этом старый
друг и неизменный парт-
нер  - Дмитрий Калинин.
По словам очевидцев, та-
нец был необыкновенно
красив: Дмитрий вынес ее
на руках - "мертвую" (оба

в белых одеждах) и пы-
тался оживить подругу
теплом своей любви. Она
пробудилась от мертвого
сна, и они были счастли-
вы и рады обретению друг
друга. Но, увы, их счастье
длилось недолго: он пони-
мает, что танец - лишь
мечта, а в жизни она дей-
ствительно мертва.

Надя вспоминает:
"Один из членов жюри
был неподвижен все вре-
мя и ни на что не реагиро-
вал. Просто сидел с ка-
менным видом на преды-
дущих двух конкурсах.
Когда завершился третий,
я первым делом посмот-
рела именно на него. Он
улыбался и восторженно
хлопал!" Члены жюри,
объявляя результаты кон-
курса, заметили, что отда-
ли ей первое место еди-
ногласно.

Поверить в свою побе-
ду Надя не может до сих
пор. Но ей напоминает об
этом плюшевый мишка,
которого она получила
вместе с путевкой в Еги-
пет. Теперь отправится за-
горать и любоваться пи-
рамидами.

Надежда постоянно
старается освоить что-то
новое. По ее мнению, все
пригодится в жизни, и ни-
когда не поздно учиться.
Помогают добиться успеха

во всех начинаниях такие
черты ее характера, как
упорство и ответствен-
ность. Есть принципы, ко-
торые она никогда не нару-
шает. Например, если уж
за что-то берется, то под-

ходит к этому со всей серь-
езностью, делая на сто
процентов качественно.

Людмила ЖИХАРЬ
(отделение

журналистики)
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Студентка БелГУ Надежда Балуйских - 
победительница областного конкурса

28 февраля на оче-
редном заседании
Ученого Совета рек-
тор БелГУ  профес-
сор Л.Я. Дятченко
вручил дипломы док-
тора филологических
наук доценту кафед-
ры русского языка и
методики преподава-
ния Л.И. Плотниковой
и доктора философских
наук доценту кафедры
культурологии и тео-
логии С.М. Климовой.

Здесь же было при-
нято решение пред-
ставить к награжде-
нию нагрудным знаком
"Почетный работник
высшего профессио-
нального образования
Российской Федера-
ции" кандидата гео-
графических наук, про-
фессора кафедры фи-
зической географии и
геологии, декана гео-
лого-географического
факультета А.Н. Пе-
тина; доктора фило-
софских наук, профес-
сора кафедры культу-
рологии и теологии
В.П. Римского; кандида-
та биологических наук,
профессора кафедры
ботаники и методики
преподавания биоло-
гии А.А. Сиротина.

По первому вопро-
су "О результатах са-
мообследования уни-
верситета  в рамках
подготовки к ком-
плексной оценке его
деятельности", при-
няв к сведению ин-
формацию проректо-
ра по учебной работе
Ткачева В.Н., Ученый
Совет постановил
признать результа-
ты самообследова-
ния, в основном, со-
ответствующими
требованиям подго-
товки к государст-
венной аттестации.

По второму вопро-
су "Состояние учеб-
ной, методической и
научно -исследова -
тельской работы ка-
федры природополь-
зования и земельного
кадастра" Ученый Со-
вет постановил одо-
брить работу кафед-
ры и объявить благо-
дарность её заведую-
щему профессору
Ф.Н. Лисецкому и всем
членам кафедры.

Записала
Мария ПИДОРИЧ

(отделение
журналистики)

Ученый
Совет
сообщает

Имя председателя Со-
вета ветеранов войны и
труда Александра Ива-
новича Ярцева хорошо
известно в нашем уни-
верситете, Белгороде и
области. За многолетнюю
плодотворную научно-пе-
дагогическую и общест-
венную деятельность он
награждён орденом Знак
Почёта, многими медаля-
ми, Почётными грамота-
ми ЦК ВЛКСМ, Министер-
ства образования России,
областных, городских ор-
ганов и нашего вуза. Его
имя было на областной
Доске почёта.

Александр Иванович
является "Отличником
народного просвеще-
ния", Почётным работни-
ком высшего профессио-
нального образования
Российской Федерации,
Лауреатом областной
премии имени Героя Со-
ветского Союза генерала
армии Николая Фёдоро-
вича Ватутина, Почёт-
ным профессором БелГУ.

Ко всем наградам
Александра Ивановича
ныне добавилась ещё од-
на. Ему, первому в нашем
вузе, 24 февраля 2005
года на заседании обла-
стной Думы лично губер-
натором Е.С. Савченко
была вручена медаль "За
заслуги перед Землёй
Белгородской", учреж-
дённая в честь 50-летия
Белгородской области.
Это памятное событие
запечатлено на публикуе-
мой фотографии.

Ректорат, профком,
Совет ветеранов сер-
дечно поздравляют
А.И. Ярцева с заслу-
женной наградой и вы-
ражают надежду на то,
что в период подготов-
ки к празднованию 130-
летия нашего вуза в
коллективе БелГУ по-
явятся новые лауреа-
ты высшей награды
Белгородской области.

Петр КОНЯЕВ,
советник ректора

Поздравляем ветерана с заслуженной наградой!

Фото с губернатором - на память ветерану

У нее в гардеробе нет вещей, купленных на рынке,
она все шьет себе сама. Играет на скрипке, поет в ан-
самбле, танцует, учится только на отлично, а не так
давно начала преподавать. Хотите познакомиться с
этой прекрасной девушкой? Знакомьтесь - Надежда
Валуйских (студентка 4 курса экономического факуль-
тета Алексеевского филиала БелГУ), победительница
областного конкурса "Студентка года - 2005".



Разрешите предста-
вить первого гостя руб-
рики. Геннадий Иванович
Бондарев - выпускник ис-
торического факульте-
та 1985 года, сегодня -
заместитель руководи-
теля аппарата губерна-
тора области - началь-
ник управления информа-
ционных социальных
технологий и лицензиро-
вания аппарата губерна-
тора области. Геннадий
Иванович является руко-
водителем известного
учреждения "Одно окно".

- Как и каждый исто-
рик, Вы, наверное, мечта-
ли вернуться в прошлое,
увидеть, как и чем жили
люди прежних эпох. Раз-
решите предложить Вам
совершить мысленное
путешествие в не совсем
далекое прошлое. Лет так
30 назад. Вы закончили
школу и …

- По окончании восьми
классов мне необходимо
было определиться, в ка-
ком учебном заведении
продолжать обучение. Я
мечтал стать военным, но
посвятить жизнь военной
службе мне не позволило
зрение. И поэтому родите-
ли убедили меня поступать
в Валуйское педагогичес-
кое училище. Я считаю,
что Валуйское педучилище
дало мне очень мощный
толчок для развития, ду-
ховного обогащения. Об
этом свидетельствуют ре-
зультаты. Защищая спор-
тивную честь педучилища,
я участвовал во всех со-
ревнованиях, был чемпио-
ном области по настольно-
му теннису, летнему и зим-
нему многоборью. На по-
следнем курсе меня приня-
ли  кандидатом в члены
партии, чем очень горжусь.
Окончил педучилище с
красным дипломом.

- Куда пойти дальше?
Как сделать правильный
выбор и не ошибиться?
Выбор специальности -
один из серьезных шагов
в будущее. Чем обуслов-

лено Ваше желание по-
ступить на исторический
факультет?

- Мои родители, по-
скольку были математика-
ми, хотели, чтобы я учился
на физико-математическом
факультете. Однако огром-
ная тяга и интерес к гума-
нитарным наукам: истории,
психологии, обществоведе-
нию - определили мое же-
лание - получить историче-
ское образование. В 1980
году я поступил в педагоги-
ческий институт имени
Ольминского на историчес-
кий факультет. Первые пять
лет он осуществлял подго-
товку по двум специальнос-
тям "История" и "Иностран-
ный язык", поэтому мы на-
зывали его историко-педа-
гогическим.

- Всегда одни учебные
дисциплины нравятся
больше, другие - меньше.
А какие были любимыми
для Вас?

- Мне трудно выделить
любимые предметы. Наш
учебный план предусмат-
ривал такой подбор науч-
ных дисциплин, что нрави-
лось все. Каждый предмет
особенный, увлекательный
и необходимый. Например,
изучая древний мир в ин-
ституте, я соприкоснулся с
его историей в жизни. По
прошествии нескольких
лет после окончания вуза я
побывал в Риме. Прошел
пешком весь старый Рим.
Находясь в Египте, посе-
тил практически все гроб-
ницы. Для человека потря-
сающе интересно - сопри-
коснуться в реальности с
тем, о чем он так много чи-
тал и что он видел только
на картинках.

- Вызвать интерес у
студентов к предмету мо-
жет преподаватель, про-
фессионал в своем деле.
Я думаю, у Вас были лю-
бимые преподаватели.

- Мне бы хотелось на-
звать многих преподавате-
лей. Это Алла Александ-
ровна Дворецкая, Влади-
мир Владимирович Бычков-
ский, Евгений Александро-
вич Молев, Инна Григорь-
евна Дегтярь. И, конечно
же, декан факультета Евге-
ний Владимирович Дворец-
кий. Его заслуга не только в

том, что он великолепно
преподавал историю СССР,
но и в том, что мог сплотить
коллектив. Наш факультет
был очень дружным. 

- Что Вы предпочита-
ли читать в студенческие
годы?

- Я могу выделить два
направления. Первое - про-
грамма учебного плана, а
также дополнительная ли-
тература по истории древ-
него мира и средних веков.
Второе - познавательная
литература: различного ро-
да газеты, журналы.

- В ноябре 2002 года в
Молодежном Культурном
Центре нового корпуса
БелГУ исторический фа-
культет отмечал юбилей -
25 лет. Были ли Вы на
праздничном мероприя-
тии?

- Безусловно. Я был на
юбилее любимого факуль-
тета. Встретил своих дру-
зей, а также тех, кому дорог
исторический факультет.
Первые пять курсов, на мой
взгляд, были очень друж-
ными. И сейчас поддержи-
ваю отношения со многими,
кто учился в тот период.

- Встреча с товарища-
ми по институту вызвала
ураган приятных эмоций.
А какое впечатление на
Вас произвел новый Дво-
рец науки?

- Красота, комфорт все-
гда вызывают наилучшие
впечатления. Условия, со-
зданные специально для
студентов, предоставляют
им огромные возможности:
сама атмосфера в универ-
ситете (комфортные ауди-
тории, лаборатории, осна-
щенные необходимым обо-
рудованием, компьютерные
классы, зрительный зал в
МКЦ) благоприятствует ус-
пешному учебному процес-
су и занятиям в различных
творческих клубах под ру-
ководством высококвали-
фицированных преподава-
телей. Настоящее время -
время возможностей. Воз-
можность учиться, разви-
ваться - уникальное качест-
во, которым обладает каж-
дый студент БелГУ.

- Белгородский госу-
дарственный универси-
тет всегда гордился свои-
ми студентами. Ведь они

не только отличники уче-
бы. На базе университета
процветают вокальная
арт-студия "Вереск", сту-
дия современного танца
"Данс-Хаос", ректорский
духовой оркестр, студен-
ческий театр. А какие
творческие коллективы
представляли институт в
годы Вашей учебы?

- Самый интересный
коллектив во все времена -
это Клуб Веселых и Наход-
чивых. Мы участвовали во
всех КВНах: и в тех, кото-
рые проводились в институ-
те, и в межвузовских. Сту-
денты нашего факультета
всегда были едины: вместе
организовывали различные
мероприятия, капустники,
участвовали в спортивных
соревнованиях. Это единст-
во, я думаю, и обеспечива-
ло победу, успех

- Какое значение имеет
историческое образова-
ние в Вашей работе?

- Не только в работе, но
и в жизни историческое об-
разование играет потряса-
ющую роль. Заглянув в
прошлое, вы можете дать
критику настоящему и по-
строить свое будущее. Так-
же хочу добавить: по окон-
чании института необходи-
мо было великолепно знать
не только историю и обще-
ствоведение, но и англий-
ский язык, поскольку я по-
лучал специальность "учи-
тель истории, обществове-
дения и английского язы-
ка". А говорю я это к тому,
что знание английского
языка очень помогло мне в
жизни. Я думаю, владение
английским языком имеет
огромное значение, осо-
бенно в наше время.

- Представьте: Вы
абитуриент - 2005. Пред-
почтение какому факуль-
тету и какой специально-
сти Вы бы отдали?

- Несмотря на то, что в
университете появились
новые факультеты и специ-
альности, выпускающие в
современное общество
профессионалов, необхо-
димых для его прогрессив-
ного функционирования, я
бы все равно поступил на
исторический факультет. Я
до сих пор уверен в пра-
вильности своего выбора.

- Что бы Вы пожелали
настоящим и будущим
студентам Белгородского
государственного универ-
ситета?

- Самое главное - не ос-
танавливаться на достигну-
том. Ведь стремление к ов-
ладению новыми знания-
ми, настойчивый путь к но-
вым вершинам помогут вам
сыграть удачную роль в
этой жизни.

Светлана ШАТОХИНА
(отделение

журналистики)
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*   *   *
3 марта ректор БелГУ,

профессор Л.Я. Дятченко,
встречался с участниками и
руководителями ведущих кол-
лективов университета.

В дружеской обстановке
Леонид Яковлевич и участни-
ки арт-студии "Вереск", сту-
дии современного танца
"Данс-Хаос" и ректорского ду-
хового оркестра говорили о
достижениях и успехах кол-
лективов за прошедшее вре-
мя, беседовали о будущем.

Все желающие могли за-
дать Леониду Яковлевичу
любые интересующие их во-
просы. В свою очередь, рек-
тор поделился с ребятами
своими планами.

Солисты арт-студии "Ве-
реск" спели несколько песен. А
те, кто обычно выступают на
сцене, сегодня предстали в ро-
ли зрителей. Конечно, девуш-
ки из "Данс-Хаоса" не удержа-
лись и пустились танцевать
под одну из песен. А песню
"Мы желаем счастья вам" пели
практически хором, все вмес-
те. В зале царила атмосфера
тепла и дружбы. И все три кол-
лектива казались одной боль-
шой творческой семьей.

Людмила ЖИХАРЬ

*   *   *
В последний день зимы

студент филологического фа-
культета, специальности жур-
налистика, Алексей Новинкин,
предварительно пройдя отбо-
рочный этап, отправился в
Москву отстаивать честь род-
ного факультета. Он принял
участие во всероссийском
конкурсе на годичное обуче-
ние в Германии. Его ежегодно
проводит Свободный Россий-
ско-Германский институт пуб-
лицистики. В Москве Алексей
пробыл два дня, встретив вес-
ну вне дома. В первый день
студент писал творческую ра-
боту о Санкт-Петербурге (на
немецком языке) и проходил
тестирование. Второй день он
провел в посольстве Герма-
нии, где состоялось собеседо-
вание. Кто поедет учиться
профессиональному мастер-
ству на родину Гете пока неиз-
вестно, но радует активность
наших студентов. Попробо-
вать свои силы в борьбе с
сильнейшими - это здорово. 

Сергей ПАРИЧУК
(отделение журналистики)

*   *   *
Что такое старт? Старт -

это начало, а "Старт" - офици-
альная лига КВН, "базирующа-
яся" в г. Воронеже - 28 команд
из разных уголков России. С
недавнего времени, а точнее,
по итогам 16-го Сочинского фе-
стиваля, к ним примкнула ещё
одна команда. "Старт" стал на-
чалом официального КВНов-
ского пути команды БелГУ.

6 марта в "Старте" прошёл
фестиваль, где сборная БелГУ
наряду с другими командами
представила 10-минутную "ви-
зитку". Выступления команд
оценивало строгое жюри в ли-
це КВНщиков Высшей и Пре-
мьер лиги. Сборная БелГУ оч-
ков набрала больше всех,
обеспечив себе выход сразу в
четвертьфинал в обход одной
восьмой финала.

КВН в БелГУ пользуется
особой поддержкой ректора
Л.Я. Дятченко и ректората. Ко-
манде оказывается помощь, в
том числе финансовая. По
словам директора МКЦ БелГУ
Константина Курганского, в
состоянии разработки сейчас
находится идея поддержки со
стороны коллективов - студии
современного танца "Данс-
Хаос", арт-студии "Вереск".
Дизайн-студия "Экстрим" уже
помогает КВНщикам: шьёт ко-
стюмы. "Наша цель - играть в
Премьер-лиге, а затем и в
Высшей лиге КВН", - подчерк-
нул директор МКЦ.

Лидия ТРЕТЬЯКОВА

Г.И. Бондарев

    ХХоорроошшииее   
ннооввооссттии

Настоящее время -
время возможностей

    ННННаааашшшшииии   ввввыыыыппппуууусссс ккккннннииииккккииии

Третья суббота марта
становится традиционным
днём встречи победителей
областных школьных
олимпиад с руководством
Белородского государст-
венного университета, ко-
торый уже несколько лет
принимает победителей-
предметников без вступи-
тельных экзаменов.

В этом году 47 школьни-
ков были приглашены на
встречу с ректором и дека-
нами факультетов. Для мно-
гих из них призовое место в
этом году уже привычное
дело: они не первый раз
участвуют в таких состяза-
ниях, а некоторые  имеют
награды и российского уров-
ня. Например, Татьяна Пи-
галева из Борисовки в про-
шлом году заняла призовое
место на всероссийской
олимпиаде по экологии, а
Анна Копыльцова из Нового
Оскола стала победитель-
ницей российской олимпиа-
ды по краеведению.

Во время прошедшей
встречи, проходившей в за-
ле заседаний Учёного Со-
вета БелГУ, первый прорек-
тор, проректор по научной
работе профессор Т.М. Да-
выденко, приветствуя
школьников и их родителей,
рассказала об университе-
те и о том, что может пред-
ложить ребятам вуз. Это не
только возможность стать
студентами одного из луч-
ших университетов страны
без вступительных экзаме-
нов, не только повышенная
стипендия, но и уникальные
условия для получения об-
разования по выбранной
специальности, для заня-
тия научными исследовани-
ями под руководством веду-
щих профессоров универ-
ситета. БелГУ, реализуя
программу "Одарённые де-
ти", максимально поддер-
живает своих студентов в
достижении высоких ре-
зультатов, обеспечивая уча-
стие в российских и между-
народных конференциях и
научных конкурсах. Хоро-
шим стартом в науку для
студентов стала "Школа мо-
лодых исследователей".

Ответственный секре-
тарь приёмной комиссии
И.Т. Шатохин разъяснил
условия поступления по-
бедителей олимпиад в
наш университет, соответ-
ствие олимпиад вузовским
специальностям.

Гости задали волную-
щие их вопросы, получили
ответы и после этого вмес-
те с деканами отправились
на факультеты, чтобы бо-
лее подробно познакомить-
ся с условиями учёбы и
университетской жизни.

Лидия ЮРЬЕВА

Окунись в
мир науки

В БелГУ вто-
рой год прово-
дятся ярмарки
вакансий рабо-
чих мест. Реаль-
ную помощь в
поиске работы и
к о н с ул ьт а ц ию
уже получили
около 1200 че-
ловек.

Ныне в МКЦ
собрались пред-
ставители де-
партамента Фе-
деральной госу-
д а р с т в е н н о й
службы занятос-
ти населения
Б ел г о р од с к о й
области, Центра
по содействию
трудоустройству
БелГУ и 24 орга-
низаций-работо-
дателей. Быть

лётчиком, конечно, никто
не предложил, а вот, к
примеру, таможенным ин-
спектором - пожалуйста.
Белгородская таможня
возьмёт в свои ряды но-
вые кадры. Зарплата по-
ка невысокая, но, как
объяснила заместитель
начальника отдела кад-
ров Светлана Валенти-
новна Щербакова, на бо-
лее высокую должность
и, соответственно, более
высокую заработную пла-
ту может претендовать
человек с высшим обра-
зованием, проработав-
ший по специальности не
менее трёх лет.

Областной военкомат
предложил выпускникам
службу по контракту в
частях, расположенных
на территории Курской,
Московской областей и в
других регионах.

Есть свободные рабо-
чие места и для людей
мирных профессий. По

словам С.Ф. Романенко,
начальника отдела кад-
ров управления образо-
вания и науки админист-
рации области, выпускни-
ков-педагогов ждут 320
вакансий. Школы области
нуждаются в учителях
математики, физики, и,
особенно, в учителях
иностранных языков.

Организациям также
требуются статисты, про-
граммисты, страховые
агенты. Специалисты-
психологи БелГУ,  в том
числе студенты, и ЦМИ в
этот день консультирова-
ли студентов и проводили
бланковое и компьютер-
ное тестирование, помо-
гали выпускникам соотне-
сти желаемое с возмож-
ным, что очень важно при
выборе будущего места
работы.

Лидия ЛАЗАРЕВА,
(отделение

журналистики)

Ярмарка вакансий

В ярмарке приняли участие около 600 студентов БелГУ,
им было предложено более 1000 вакансий

Белгородский государственный университет
представляют как сегодняшние студенты, так и
его выпускники. Эта рубрика послужит своеобраз-
ным рецептом, который предложат выпускники ву-
за его сегодняшним студентам. Чем интересны
прежние студенческие годы, на какой встать путь,
чтобы добиться желаемого… Ответами и секрета-
ми поделятся бывшие студенты университета, а
сегодня - уважаемые люди города и области.

"Заглянув в прошлое, Вы можете дать критику
настоящему и построить свое будущее…"

(Г. Бондарев)



аш университет отлича-
ется от многих других

высших учебных заведений
тем, что образование в нем
начинается  с момента вхо-
да в его здание. В момент,
когда открываются двери
университета, у студента
начинается не только учеб-
но-трудовой день, начина-
ется совсем другая жизнь -
и это часть тебя. Универси-
тет ждет тебя под статусно-
пафосным видом всей сво-
ей громадности, ждут на-
стенные часы, ждут зерка-
ла, расписание, ждет наука!

У университета (это за-
метно, когда еще только
ступаешь на фонтанную
площадь) отсутствует та-
кое понятие как "толпа",
поэтому потеряться здесь
невозможно. Индивидуаль-
ный подход к каждому сту-
денту проявляет и охран-
ник, и гардеробщица, и
преподаватель, и декан,
который знает своего сту-
дента в лицо, а многих по
имени. У каждого студента
свой родной этаж, - это
свой факультет. 

Все факультеты БелГУ
достойны звания лучшего,
но для меня юридический -
первый среди равных. Я по-
мню себя - школьницу.

О Боже, как я завидова-
ла, проезжая мимо новост-
ройки, тем, кто каждый день
имеет право   сверкать  сту-
денческим билетом и сту-
пать по мраморным лестни-
цам. Верите?

Выбор пал на БелГУ, и
это - Событие. Кем бы ты ни
был раньше, здесь меняешь-
ся полностью. Каждый видит
в себе разные перемены.
Кто-то в силу дальновидной
скромности отмалчивается, а
кто-то во всеуслышанье за-
являет: "Я стал мудрее!"

О "Welcome to БелГУ" я
не пожалела ни разу. Поня-
ла, что не ошиблась, еще 1
сентября, когда нам пред-
ставили наших научных
"полководцев".   А какое я
получаю удовольствие, ког-
да профессора, доценты,
преподаватели обращают-
ся к аудитории  "Уважае-
мые коллеги"! 

В университете можно
почувствовать себя и са-
мым умным, и самым бога-
тым, и самым обаятель-
ным. Здесь можно гордить-
ся своими выступлениями
и стыдиться того, что ты
допустил пробел в знаниях.
И это нормальные  студен-
ческие чувства. Боясь, че-
го-то не запомнить, что-то
прослушать, не успеть за-
писать, мы набираемся же-
лания все успеть.  И имен-
но в университете лично я
сталкиваюсь с первой в
жизни достойной конкурен-
цией. Бодрящей конкурен-
цией между студентами.
Это тоже дает стимул
учиться. Это заразитель-
ное соперничество станет

привычным состоянием
студентов-первокурсников
на пять лет, и дипломиро-
ванных  специалистов - на
всю жизнь! 

Студент БелГУ везде-
сущ. Университетские вы-
пускники (ссылаюсь на
рersona grata) всегда же-
ланные "гости" в различ-
ных профессиональных
сферах. Везде, где появ-
ляется наш молодой эле-
мент, пришедший с энтузи-
азмом и выработавший в
себе чуть ли не палочную
дисциплину, возникает на-

дежда. Его способностям
по традиции верят. Они оп-
равдывают надежды. 

Яркий талант найдет за-
щитников. В БелГУ таланты
растут под микроскопом.
Действует ректорская про-
грамма: одаренных детей
со школьной скамьи начи-
нают курировать профессо-
ра в качестве научных ру-
ководителей. Это "секрет-
ный" преподавательский
резерв университета: ребя-
та станут первоклассными
мэтрами наук, и самое лю-
бопытное то, что в  столь
юном возрасте они не хотят
ни на минуту расслаблять-
ся: чем больше нагрузки -
тем ближе результат.

сть одно общее - единая
цель. БелГУ не держит

людей  без цели. Он дает
(или задает) студенту цель,
ради которой стоит жить, и
человек  в конце концов вы-
живает в любой ситуации.
По-моему, будет излишне
приводить примеры: кто
чувствует на себе универ-
ситетский total-контроль,
понимает, что эти "рукави-
цы" приносят умную  "при-
быль" характеру студента!

А разве у мастера есть
возраст? Разве он может
забыть эти годы исписан-
ных тетрадей, прочитанных
законов и кодексов, дрожь
в иллюзорном зале судеб-
ных заседаний? Юриспру-
денция, которой я обуча-
юсь, как и другая мощная
специальность, в корне из-
меняет жизнь безымянного
человека. Естественно, че-
ловек без образования для
государства может и значит
что-то, но для  делового
бизнесобщества  - вряд ли.
Нам дается уникальная
возможность заслужить са-
мим себе имя. Славное, до-
брое имя - Имя с большой
буквы. Имя, известное не
только в кругу знакомых, а
далеко за его пределами.
Имен может быть у  одного
индивида тысячи. И пер-
вым серьезным, внуши-
тельным именем станет
имя юриста,  имя  выпуск-
ника БелГУ.

Но не думайте о студен-
тах юрфака БелГУ свысока.
Всякую утонченную натуру
слова "нести ответствен-
ность", "мент", "места ли-
шения свободы", "судебный

процесс"  приводят в шок.
Да, все это "перещупать" -
далеко не для слабонерв-
ных. Зло повсюду; юристы
под крылом закона стара-
ются его ликвидировать и
иногда маневрировать (на-
казывая преступников, на-
пример). У юриста должна
быть доза бдительности,
отважности. Чтобы быть
им, не нужно иметь особый
дар, особую память  и ка-
кие-нибудь сверхчеловече-
ские качества - нужно слу-
шать, видеть и ощущать
все происходящее вокруг в

полном объеме и увеличен-
ном виде. Эта мысль меня
посетила на первом курсе,
но только сейчас понимаю,
как серьезен был шаг - ре-
шиться учиться в вузе.

аш вуз - не город в го-
роде, а государство. В

нем есть и своя державная
атрибутика: герб, гимн,
флаг и мини-конституция,
т.е. устав. Предусмотрена и
университетская ответст-
венность, равная по значи-
мости казни для вашей ка-
рьеры, - отчисление за же-
сткое нарушение устава.

Оппонируя, можете на-
стоять на том, что БелГУ
сродни городу в городе.
Что ж, я поддержу и эту
версию. Здесь есть своя
церковь "на берегу неба" и
реки, - это святое место,
может быть, поэтому сту-
дентам не хочется поки-
дать университетскую зем-
лю! В этом "городе" есть и
личная жилая площадь -
комфортабельное общежи-
тие европейского класса.
Есть собственный духов-
ный фонд - библиотека, на-
учный и читальные залы,
компьютерно-информаци-
онный, консультативно-
правовой центры, Моло-
дежный культурный центр,
прославленный выступле-
ниями команд КВН и во-
кально-инструментальной
группы "Вереск". Универси-
тет предусмотрел все  не-
обходимое не только для
обучения, но и для качест-
венного досуга и отдыха:
ботанический сад с такой
же оживленной, как и мо-
лодежные нравы, флорой
и фауной; летний дворик с
миниатюрными бассейна-
ми;  ожидается открытие и
спортивного центра - тогда
уж все золото олимпиад
наше! Как в каждом интел-
лектуальном городе, есть
и личный информатор - пе-
риодическая печать, актив-
но сотрудничающая со сту-
дентами,  - газета "Будни".
А какие в нашем городе бу-
лочные! Однозначно -
здесь самая вкусная "уни-
верситетская кухня". Бу-
фет - обожаемое место
студентов (после библио-
теки, разумеется).

Вообще, студента, лич-
ность амбициозную и не-
предсказуемую, трудно
удивить и обмануть внеш-
ним убранством, щедрота-
ми. Если все это, создан-
ное специально для него -
для поколения ХХI, - пере-
стало бы манить более
возвышенными вещами,
поверьте, он бы ушел. Как
все уходят от красоты, ес-
ли эта красота не более,
чем немая рекомендация.
Но этот чисто студенческий
стиль пойман университе-
том очень ловко и точно: от
архитектуры зданий до со-
временных методик обра-
зования и  послезавтраш-
них ноу-хау - все подобра-
но на благо студента. Это
не напускное, а аптечная
точность, компетентно под-
держивающая мировые
стандарты образования.

Поднимаясь по широ-
ким мраморным ступеням,
мы слышим  звонок и, при-
влеченные ритмом весело-
го "задавальщика" на лек-
цию и взрывами то ли шу-
ма, то ли смеха, заглядыва-
ем в светлую комнату. Ау-
дитория, залитая солнцем.
Длинные деревянные пар-
ты, нагреваясь от пробива-
ющихся сквозь персиковые
ламбрекены лучей весен-
него солнца, излучают со-
блазн занять их как можно
скорее, выбрав самое за-
видное место. Где глаза
студента будут строго на-
против преподавателя. И
еще одно правило: взгляд
не ищущий, а прямой, спо-
койный и понимающий!

завидую себе. Бого- 
творю тех, кто создал

эту профессию,  этот уни-
верситет, этот  студенчес-
кий воздух, которым я ды-
шу 6 дней из 6 в студенче-
ской  неделе. Я мечтала
называть себя студенткой.
И называю уже третий год.
Белгородский государст-
венный университет все-
лил веру в себя, в  профес-
сию, в будущее. И эту веру
у меня никто не отнимет.
Она - уже в крови!

Елена АСТАХОВА
(юридический

факультет, 3 курс)

Наступающая темнота
предвещает конец рабо-
чего дня. Аудитории тя-
жело выдыхают через
дверь воздух, наполнен-
ный радостями, пережи-
ваниями и сконцентриро-
ванным вниманием сту-
дентов на прошедших
лекциях. Своими окнами,
как усталыми глазами,
они смотрят на бесконеч-
ное небо, которое в то же
время Ночь покрывает
звездным полотном.

Я иду по захваченному
Тишиной коридору. По-
следний преподаватель,
не спеша, выключает свет,
потирает напряженные

глаза, закрывает дверь
ключом и отправляется
ждать лифт со спокойной
душой: он готов к новой
лекции для студентов.

А мне сейчас совсем
не хочется уходить: завт-
ра здесь будет тесно, как
в муравейнике. Не удиви-
тельно, ведь в универси-
тете работает и учится
более 18 тысяч чело-
век!!! А в данный момент
я единственный владе-
лец этого безмолвия, и
только я могу нарушить
его. Тогда  эхо ответит
мне в каждом повороте
бесконечных коридоров и
рекреаций.

Какой же он огромный,
мой БелГУ:  учебных кор-
пусов только 15! А ещё 4
общежития, конноспор-
тивная школа, зимний
сад, тир!!!

Вот бы сейчас попасть
в астрофизическую обсер-
ваторию! Жаль, что у меня
пропуска нет. Но со вре-
менем это можно будет
исправить.

Стою, сердце замерло,
и думаю: это же всё для
меня, для каждого из нас,
студентов: построили кор-
пусы, спорткомплекс, ком-
пьютерные классы; заку-
пили учебники, аппарату-
ру для видеостудии, мо-
дернизировали библиоте-
ку, открыли студенческую
газету и зимний сад. В
каждом уголочке здания, в

каждом  преподаваемом
курсе есть частичка души
основателя, преподавате-
ля, сотрудника, вложен-
ная для того, чтобы мы -
студенты - это почувство-
вали, осознали.

Теперь я понимаю, что
моя цель (поступить в БелГУ
и закончить обучение) пол-
ностью оправданна…

Прибывший лифт
звонком намекнул на то,
что пора уходить, поки-
нуть дремлющего велика-
на. Теперь ничто не по-
мешает ему погрузиться
в глубокий сон. Наконец,
все оставили Универси-
тет в покое. Только охра-
на исполняет свои обя-
занности.

А меня ждет тёплая ком-
ната в общежитии, все мои

друзья-соседи, такие раз-
ные, но уже такие родные…

В последний раз я ог-
лянулась на притихший
беспечный, но небезза-
щитный БелГУ. Он, как
юноша, молодой, твердо
стоящий на ногах. Может,
ему ещё трудно противо-
стоять всем социальным,
политическим, экономи-
ческим проблемам, но
все вместе мы сможем  их
решить, укрепить моло-
дую силу, усовершенство-
вать мудрого родителя
лучших умов России и
других стран своими  зна-
ниями, достижениями и
любовью.

Мария ПИДОРИЧ
(отделение

журналистики)

Самый любимый мой ле-
песточек - студия современ-
ного танца "Данс-Хаос". Руко-
водитель - молодая и талант-
ливая Анна Растворцева, уве-
ренная, что никакие слова не
будут так убедительны, как
красивый и чувственный та-
нец. Коллектив еще молод, не
так давно им исполнилось три
года. Но за это время они про-
шли длинный, тернистый путь
и добились успеха. Ребята
принимали участие в между-
народных чемпионатах по со-
временным танцевальным
направлениям (чемпионат
Европы в г. Дунайварож (Вен-
грия), чемпионат мира в Гер-
мании). Часто зрители инте-
ресуются, с чем связан выбор
названия студии. По словам
Анны, в него заложено не по-
нятие "дом танца", как многие
думают, а хаос всех танце-
вальных направлений. Что и
воплощено в их репертуаре. 

Сейчас в студии два со-
става, первый - основной, вто-
рой - новички, которые горят
желанием танцевать. Солис-
ты из старшей группы уже тре-
нируют подрастающее поко-
ление, в том числе и детей от
шести лет. "Данс-Хаос" любим
и интересен молодежи, под-
тверждают это и толпы почи-
тателей, собирающихся на их
сольные концерты, и огром-
ное количество желающих
танцевать в коллективе, при-
ходящих на отборочные туры.

Второй лепесточек занима-
ет не менее талантливый кол-
лектив - "Вереск". Неизменный
руководитель - Анна Григорье-
ва- возглавляет арт-студию вот
уже седьмой год. Об истории
названия рассказала солистка
Ольга Маслова: "Когда мы вы-
бирали название, кто-то пред-
ложил "Вереск". Решили обра-
титься к словарю и посмотреть,
что же обозначает это слово.
Оказалось, что вереск - это
растение, с необыкновенно
красивыми розовыми цветочка-
ми, сильными корнями и очень
быстро разрастающееся как на
поверхности, так и под землей.
Нам показалось, что это назва-
ние как нельзя лучше подходит
к нашему коллективу". Солис-
ты арт-студии неоднократно
принимали участие в различ-
ных областных и международ-
ных конкурсах и фестивалях
("Славянский базар", "Студен-
ческая весна", "Славянская
звезда"), становились их дип-
ломантами и лауреатами. 

Следующий лепесточек -
народный коллектив "Ангел"
(руководитель Светлана
Стрельникова). Благодаря это-
му замечательному ансамблю
уже в течение трех лет студен-
ты БелГУ имеют возможность
окунуться в атмосферу минув-
ших веков и потанцевать на
балах, как это бывало у наших
предков. Балами отмечен
практически каждый большой
праздник (Новый год, Рождест-
во Христово, День российских
студентов).

Четвертый лепесточек -
любимая всеми студенчес-
кая лига КВН. Ежегодно меж-
ду командами факультетов
разворачивается дуэль, кто
же самый веселый и наход-
чивый. Как заявила команда
исторического факультета
"Сделаны в СССР", МКЦ "от
смеха трещит по швам". От-
крою вам секрет - я болею за
команду спортфака "100
КВт" и желаю им успеха в
финале. Но не только на
университетском уровне иг-
рают команды, команда юри-
дического факультета до-
стойно представляет БелГУ
на областном уровне.

Пятый лепесточек зани-
мает ректорский духовой
оркестр (руководитель Евге-
ний Шляхов). Торжествен-
ное звучание инструментов
этого коллектива ассоцииру-
ется у всех с праздником. В
их репертуаре более 30 про-
изведений, ежегодно они
становятся дипломантами
фестиваля духовой музыки
им. В.Старкова. А по итогам
2003-2004 года оркестр при-
знан самым динамично раз-
вивающимся творческим
коллективом БелГУ. 

На шестом лепесточке
удачно расположился сту-
денческий театр (руководи-
тель Петр Харлов). Этот кол-
лектив образован в нашем
университете, не так давно
но уже радует нас театраль-
ными премьерами и творче-
скими находками. 

Завершающий, седьмой
лепесток принадлежит сту-
дии дизайна "Экстрим". Ру-
ководит студией талантли-
вый и творческий человек
Татьяна Архишина. Благода-
ря работе "Экстрима" все
наши коллективы могут по-
хвастаться великолепными
нарядами. Меньше чем за
год работы на свет появи-
лось более 150 великолеп-
ных костюмов. 

Такой вот прекрасный
цветочек у нас есть. Наде-
юсь, через несколько лет
он разрастется шикарным
букетом, подобно тому, как
быстро развивается наш
университет.

Людмила ЖИХАРЬ
(фрагмент конкурсного

сочинения)
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Цветик-семицветик -

Завтра мы встретимся вновь

Конкурс творческих студенческих работ "Наш БелГУ"

Мой БелГУ или Университет, Е. Астахова

М. Пидорич

Н

Н

Е

который я люблю

Я

Л. Жихарь

это наши творческие
коллективы.



ОЙНА застала  его дома, 
в селе Чапкино Губкин-

ского района. 20 июня 1941
года в школе, где учился
Пётр Григорьевич, прошёл
выпускной вечер, а через два
дня началась война. Была
объявлена немедленная мо-
билизация всего мужского
населения, пригодного к во-
енной службе.

15-летний Петр, несмот-
ря ни на что, решил продол-
жить учёбу и пошёл в 9
класс, но полностью пройти
программу ему так и не уда-
лось: в сентябре учеников
направили на уборку урожая.
Этой же осенью были захва-
чены Белгород, Курск и
Орёл. Родную школу при-
шлось переоборудовать в
госпиталь (девятый класс
Пётр Григорьевич окончил
уже в 1948 году, будучи в ар-
мии). 5 июня 1942 года нем-
цы начали наступление на
Воронеж - Сталинград и ме-
стность попала под
оккупацию врага. В
феврале 1943 года
местное население
было освобождено.
Сначала пришлось
поработать счетово-
дом в колхозе, а
первого мая того же
года он был призван в ряды
Советской Армии.

До военной части, нахо-
дившейся в Острогожске,
пришлось идти пешком де-
сять суток и нести с собой в
мешках еду и тёплую одеж-
ду. После прибытия в город
новобранцев посадили в по-
езд и отправили на восток.
Ночью поезд остановился -
началась бомбёжка. Солда-
ты забегали. "Будь что бу-
дет!" - подумал Пётр Григорь-
евич, лёжа на полу в вагоне
лицом вниз. Немцы разбом-
били станцию Лиски, которая
была за мостом. После бом-
бёжки оказалось, что место
остановки поезда очень жи-
вописно: слева - большой и
красивый Дон, справа - ог-
ромные горы, изрезанные
ручьями, за мостом - пре-
красная берёзовая роща. До
сих пор Петр Григорьевич по-
мнит неугомонные трели со-

ловьёв, непре-
рывное квака-
нье лягушек. На-
верное, это бы-
ло своеобраз-
ной поддержкой
природы.

Ещё через 10
дней призывники
приехали в Му-

ром. В местном лесу наскоро
был оборудован лагерь, где
их учили ходить строем, ока-
пываться, бросать гранаты и
всему остальному, без чего
нельзя было обойтись на
фронте. Больше всего Петру
Григорьевичу нравились по-
литзанятия, которые раз в не-
делю проводил политрук. Он
рассказывал сидевшим на
лужайке солдатам последние
новости с фронта.

ИЮНЕ немцы нанесли 
массированный авиаци-

онный удар по городу Горько-
му. Бомбёжка продолжалась
три дня. Город было трудно
защитить, поскольку боль-
шинство взрослого мужского
населения ушло на фронт, и
остались лишь женщины и
дети. На отражение немецкой
атаки в поддержку артилле-
рийским частям ПВО были
направлены ребята из пехо-
ты, в составе которой в то
время служил Пётр

Григорьевич. Так рядовой Ко-
няев стал артиллеристом-зе-
нитчиком, а к 1944 - сержан-
том, командиром орудия.

Самыми тяжёлыми для
солдат были ночные дежур-
ства, когда тревога случа-
лась по три-четыре раза за
ночь. После разгрома на Кур-
ской дуге немцы "покати-
лись" на Запад, угроза горо-
ду миновала.

1944 год оказался более
спокойным, но не менее
трудным. К орудию приходи-
лось становиться всё реже, в
основном занимались тем,
что разгружали огромные
баржи и вагоны с лесом, уг-
лем, овощами.

В 1945 году, в преддве-
рии войны с Японией, 29 от-
деление зенитной артилле-
рийской бригады, в которой
служил Петр Григорьевич,
передислоцировали на
Дальний Восток, в состав

второго Дальне-
в о с т о ч н о г о
фронта. Проез-
жая Иркутск,
солдаты узна-
ли, что война
закончилась!!!
Но для ребят
з а к о н ч и л а с ь
только первая
её часть.

После не-
продолжитель-
ной войны с
Японией они
ещё пять лет
защищали гра-
ницы Родины. В
1946 г. Пётр
Гр и г о р ь е в и ч
вступил в ряды
компартии, где
находится и поныне. В 1950
году был демобилизован.
Только терпение, вера и му-
жество помогли ему пройти
этот путь до конца и вернуть-
ся домой с победой. По при-
бытии он узнал, что его брат
Владимир погиб в сорок тре-
тьем году под Сталинградом,
а отец, участвовавший ещё в
первой мировой войне, в
1942 году попал в плен во
время оккупации.

Тогда 12 тысяч наших
пленных гнали по дороге

Старый Оскол - Ко-
роча - Белгород -
Полтава. Русские
женщины броса-
лись к колонне,
хватали мужчин,
пытаясь их за-
брать, и кричали,
что это их муж,

брат, сын,  уговаривали отпу-
стить. Поначалу из-за сумя-
тицы некоторых отпускали,
но потом сбежать было уже
невозможно. Таким образом
женщины спасли из плена не
только родных, но и совсем
незнакомых людей!

ЕРНУВШИСЬ домой,
Петр быстрыми темпа-

ми начал навёрстывать упу-
щенное: поступил в десятый
класс, затем был зачислен в
Курский педагогический ин-
ститут на физико-математи-
ческий факультет. В студен-
честве занимал ответствен-
ный пост председателя
профкома. По окончании ву-
за в 1955 г. был направлен в
Старооскольский пединсти-
тут, на кафедру общей физи-
ки. Затем семь лет работал в
обкоме КПСС, ответствен-
ным работником отдела на-
уки и школ.

Выяснилось, что в жизни
Петра Григорьевича филосо-

фия оказалась на ступеньку
выше физики, и, закончив
Высшую партийную школу в
Москве, он защитил канди-
датскую диссертацию по фи-
лософии. До 1974 года он ра-
ботал в институте на кафедре
философии. Его избрали сек-
ретарём парткома, руководи-
телем областной организации
"Знание", а затем и ректором
вуза! Двенадцать лет, вплоть
до выхода на пенсию, зани-
мал П.Г. Коняев этот пост.

В период его руководства
укрепилась материальная
база (построены два учеб-
ных корпуса, два общежития,
столовая, концертный зал,
начато строительство девя-
тиэтажного корпуса). Откры-
ты два новых факультета -
исторический и начальных
классов, повысилось качест-
во воспитания и обучения
студентов. Наградой за всё
это стало переходящее Крас-
ное Знамя Министерства
Просвещения и ЦК профсою-
за учителей. Институт полу-
чил статус первой категории.

Пётр Григорьевич Коняев
награждён орденами Отече-
ственной войны II степени,
Знак Почёта, Дружбы Наро-
дов, двенадцатью медалями,
в том числе за победу над
Германией и Японией. Полу-
чил знак "Отличник высшей
школы", а также многочис-
ленные почётные грамоты.

В этом году исполня-
ется 50 лет трудовой
деятельности Петра
Григорьевича в стенах
нашего вуза - Белгород-
ского государственного
университета.

Ирина ХОРОШИЛОВА,
(отделение

журналистики)

Если б исход войны можно
было предвидеть, прекратились
бы всякие войны.

КАРОЛЬ БУНШ, 
польский  писатель

Русскому солдату

Русский солдат - это мужество, доблесть и слава!
Каждый - герой отгремевшей священной войны.
В вечном долгу перед воином русским держава,
Вечным огнем годы памяти обожжены.

Время залечит когда-нибудь старые раны,
Сполохи страшной войны по ночам отгорят,
Снова, как прежде, в строю у знамен ветераны,
Снова, как прежде, военные марши звучат.

В небе высоком кружат мирно белые птицы,
Годы войны ленту времени крутят назад,
Ветер листает военных сражений страницы,
Память хранит долгожданной Победы парад.

Любовь ГРЕБЕНЮК

Великая Отечествен-
ная война… Это было так
давно, но с тех пор мы
каждый год снова и снова
скорбим о миллионах от-
важных воинов, погибших
в боях за Родину, и пере-
живаем радость победы
вместе с теми, кто дожил
до неё и сейчас - рядом с
нами.

Мы встречаемся с ве-
теранами. Одна из таких
встреч прошла на соци-
ально-теологическом фа-
культете БелГУ. Елена Ва-
сильевна Хохрякова и Лю-
бовь Максимовна Степа-
нян рассказывали о своём
ратном пути.

- В тот день недалеко
от того места, где мы жи-
ли, упал немецкий само-
лёт, - начала свой рассказ
Любовь Максимовна, - пи-
лота пленили, а самолёт
потопили в море. Это бы-
ло начало войны.

Когда мобилизовали
молодёжь, Любовь Макси-
мовна добавила себе го-
ды: боялась, что не возь-
мут. Так и попала на
фронт. Потом работала
медсестрой в госпитале.

- Заметила, - рассказы-
вает Любовь Васильевна, -
что наши раненые солда-
ты, в отличие от немцев, не
кричали от боли. Однажды
к нам в госпиталь поступил
солдат. Он был ранен в но-
гу. Ранение было настоль-
ко серьёзное, что нужно
было ампутировать ногу
выше колена. А поскольку
с анестезирующими сред-
ствами было напряжённо,
резать пришлось без нар-
коза. Когда доктор присту-
пил к ампутации, я потеря-
ла сознание. Он мне потом
говорил: "Что ж ты? А ещё
медик…"

Для ветеранов сту-
денты социально-теоло-
гического факультета
приготовили небольшой
концерт. Они исполняли
песни, читали стихи о
войне. Заместитель дека-
на по социально-воспита-
тельной работе Т.В. Со-
ловецкая исполнила пес-
ню "Мне кажется порою,
что солдаты…" и прочла
трогательное стихотворе-
ние Ольги Фокиной "Под-
снежники" о нелёгкой
судьбе детей войны.

Лидия ТРЕТЬЯКОВА
(отделение

журналистики)
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ВАШИ ЛИЦА - ПРЕКРАСНЫ, ВАШИ
Одним из основных показателей качест-

ва жизни населения Белгородской области
является здоровье и продолжительность его
трудоспособной жизни. Созвучно этой про-
грамме белгородского губернатора Е.С. Сав-
ченко ректор БелГУ Л.Я. Дятченко открывает
целую систему оказания социальной под-
держки участникам Великой Отечественной
войны, бывшим и нынешним преподавате-
лям и сотрудникам БелГУ, творцам славы
Белгородской земли. 

В преддверии юбилейной даты (60-ле-
тия со дня Победы) они получат всю необ-
ходимую им медицинскую и социально-
бытовую помощь. С этой целью в универ-
ситете создана специальная комиссия,
возглавляемая М.В. Костровым, первым
проректором по АХР и безопасности; Т.В.
Никулиной, и.о. проректора по социальной
работе, разработана соответствующая
программа, проводится комплексное об-
следование условий жизни ветеранов. 

Наш университет из накопительных
средств собственного бюджета оказывает
необходимую поддержку этим людям,  про-
являя, прежде всего, заботу о здоровье
каждого из них. Высоко квалифицирован-
ный врач-терапевт Центра семейной меди-
цины БелГУ Евгений Алексеевич Погорель-
цев посещает на дому каждого подопечно-
го ветерана для комплексного медосмотра.
Он устанавливает общее состояние здоро-

вья, ставит предварительный диагноз, на-
значает лекарственные препараты. На гла-
зах у ветеранов, ощущающих такую чут-
кость и  внимательность со стороны докто-
ра, порой выступают слезы, на которые в
военные годы они не давали себе права!

Я была свидетельницей вручения слу-
хового аппарата ветерану войны В.П. Кук-
лину (1917 года рождения!). Этот человек
20 лет проработал столяром в нашем
учебном заведении и даже свой 80-летний
юбилей встретил на рабочем месте. Тако-
го подарка он, конечно, не ожидал. Врач
помог ему опробовать аппарат сразу же, и
Василий Петрович впервые за много лет
нас по-настоящему услышал! 

Просьбы и пожелания у всех разные,
но, как правило, это бытовые мелочи, ко-
торые отягощают жизнь пожилым людям.
Правда, они притерпелись к неудобствам,
некоторые даже перестали их замечать,
но так не должно быть. Сегодня наш долг
- защитить их, обеспечить достойные ус-
ловия жизни и спокойную старость. Да и
просят ветераны лишь самое необходи-
мое. В.С. Чумаковой нужна газовая плита,
так как старая прослужила 40 лет и при-
шла в полную негодность. И.И Бавыкину
необходимо произвести замену санобору-
дования и косметический ремонт в кварти-
ре, К.Я. Чередникову - отремонтировать
газовую колонку. Л.М. Степанян и Е.В. Хо-

хрякова просят помочь
ускорить получение ав-
томобилей "Ока". Н.П.

Кобзев нуждается в протезировании зу-
бов... Ни одному из ветеранов, ни в одной
просьбе не отказано, все будет исполнено
в возможно кратчайшие сроки. 

Некоторые факультеты, в лице самых от-
зывчивых студентов, берут на себя заботы
по уходу и уборке в квартирах ветеранов, ко-
торым уже трудно справляться с этим само-
стоятельно. Факультеты РГФ и физической
культуры пришли на выручку Н.Г. Бочаровой
и А.А. Пазовникову, а социально-теологичес-
кий факультет - А.В. Каурову.

Университетская социальная программа,
о которой мы сегодня вам рассказали, каса-
ется многих аспектов, но думаю, можно при-
думать еще что-то доброе и даже без мате-
риальных вложений. Я предлагаю оказывать
ветеранам безвозмездную юридическую по-
мощь, например, в составлении значимых
для них правовых актов и в различных не-
стандартных ситуациях.

Дорогие ветераны! Мы всегда останемся
искренне благодарными вашему мужествен-
ному поколению. В преддверии великого
праздника, 60-летия Победы разрешите  по-
обещать, что отныне нашего внимания, вни-
мания к вам со стороны подрастающего по-
коления, будет больше!

Елена АСТАХОВА,
(юридический
факультета)

Мы в неоплатном долгу перед ними

Встреча
на СТФ

ППяя тт ььдд еесс яя тт   ллее тт
В СТРОЮ

П.Г. Коняев

От имени ветеранов
войны и труда, тружени-
ков тыла - преподавате-
лей и технического персо-
нала БелГУ хочу выра-
зить искреннюю благо-
дарность за чуткость и
внимание, заботу и подар-
ки, цветы и прекрасный
концерт ко Дню защитни-
ков Отечества. Спасибо
ректору университета
профессору Л.Я. Дятчен-
ко, и.о. проректора по со-
циально-воспитательной
работе Т.В. Никулиной, за-
местителю председателя
университетского Совета
ветеранов войны и труда
доценту Е.В. Хохряковой
и секретарю Совета, за-
служенному работнику
культуры и отличнику на-
родного просвещения
Ю.П. Старченко. 

Низкий поклон от ве-
теранов войны и труда,
тружеников тыла солис-
там и танцорам ансамб-
лей "Алиса", "Данс-Ха-
ос", арт-студии "Ве-
реск", певцам мужского
вокального ансамбля
Белгородской государ-
ственной филармонии
под управлением Уруз-
мага Танделова, высту-
пившим на празднике, и
всем, кто оказывал по-
мощь в проведении Дня
защитников Отечества.

С уважением,
Евгений ВОДОЛАГИН

Хочется поблагода-
рить профком универси-
тета, его председателя
Ю.Н. Питинова и замес-
тителя Н.М. Киктенко, за
постоянную заботу о ве-
теранах войны и труда
нашего университета.
Нам никогда не отказы-
вают в материальной
помощи (к юбилею, в
случае заболевания и
т.д.). Только в прошлом
году такую помощь по-
лучили 17 ветеранов. 

Мы рады, что наши
проблемы - в центре
внимания руководства
БелГУ. Спасибо от всех!

Евгения ХОХРЯКОВА,
заместитель

председателя Совета
ветеранов БелГУ

Сердечно
благодарим

19451945
2005 2005 

Спасибо
за помощь

Любые трудности надо вы-
держать. Такой жизненной пози-
ции придерживается Пётр Григо-
рьевич Коняев, ветеран Великой
Отечественной войны, ныне со-
ветник ректора БелГУ. Петр Гри-
горьевич о войне вспоминать не
любит, и без повода никому ниче-
го не рассказывает. Но сегодня
особый случай - 60 лет Победы
над фашистской Германией. 

В

В

В
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ДУШИ - СВЕТЛЫ, ВАШ ПОДВИГ - БЕССМЕРТЕН

"Конечно, у войны - не
женское лицо, эта "кровавая
работа" - дело сугубо муж-
ское, - говорит Надежда Ва-
сильевна. - Но  в самые ро-
ковые дни, когда над Роди-
ной нависает смертельная
опасность и ей грозит пора-
бощение, в строй становят-
ся и женщины, и молодые
девушки. Они берут в руки
оружие, чтобы защитить
свою страну от врагов. Так
было в годы Великой Отече-
ственной войны. Я ушла до-
бровольцем на фронт в сен-
тябре 1942 года".

В девичестве Н.В. Бар-
дыкову звали Надя Таева. В
начале сороковых годов она
работала учительницей в од-
ной из школ Ярославской об-
ласти. Слезами и объятиями
провожали ее на фронт уче-
ники - девочки и мальчики

начальных классов, им было
жаль расставаться со своей
красивой, доброй и молодой
учительницей. Но Надя зна-
ла: ради того, чтобы вновь
учить детей, она должна
пойти воевать.

Так оказалась она на
Балтийском флоте, на од-
ной из знаменитых артил-
лерийских батарей Крон-
штадтской военно-морской
базы. Освоив специаль-
ность разведчика зенит-
ной батареи, она добросо-
вестно выполняла свои
обязанности. В eе задачу
входило все видеть и все
слышать. Она должна бы-
ла, какая бы ни оказалась
погода, увидеть и опознать
летящие немецкие само-
леты, и от Нади Таевой за-
висело, сколько самолетов
врага прорвется, чтобы
бомбить Ленинград, ко-
рабли Балтийского флота
и береговые батареи. На-
дя знала, как дорого стоят
ее  глаза  и уши: по звуку и
силуэтам летящих самоле-
тов она точно определяла,
чьи это машины - наши
или немецкие. И если это
были фашистские самоле-
ты, она незамедлительно
сообщала на батарейный
командный пункт азимут
движения самолетов, ско-
рость и высоту. 

Балтика была суровой,
море штормило. Постоян-
но шли дожди, а зимой
стояли морозы. Так хоте-
лось просто согреться, а
обмундирования, особен-
но женского, было недо-

статочно. Не было теплого
белья (война для женщин
не предусмотрена), теплой
обуви, а нужно было сто-
ять на ветру, под дождем,
в мороз, смотреть и "слу-
шать" небо, ведь каждую
минуту там мог оказаться
немецкий "стервятник". 

Надя мужественно несла
службу на маленьком ост-
ровке Лавенсаари в Финском
заливе. Очень часто немцы
вели артиллерийский обст-
рел острова, пытаясь унич-
тожить батарею. Но батарея
сражалась, перекрывая небо
огнем. Отдельный зенитный
артиллерийский дивизион, в
который входила батарея
Нади, первым на Балтике за-
служил высокое звание
Гвардейского за 47 сбитых
вражеских самолетов. Уже
после войны этот дивизион
был преобразован в полк.

После прорыва блокады
Ленинграда часть воевала в
Прибалтике. Надежде Тае-
вой пришлось участвовать в
штурме Пиллау - крупней-
шей  немецкой военно-мор-
ской базы (ныне г. Балтийск).

Для Нади Таевой война
закончилась в ноябре 1945 го-
да на территории Пруссии. За
свои боевые подвиги Надеж-
да Васильевна награждена
орденом Отечественной вой-
ны II степени, 9 медалями,

среди которых: "За боевые за-
слуги", "За оборону Ленингра-
да", "За победу над Германи-
ей", медаль Георгия Жукова.

После войны Надежда
Васильевна много лет про-
работала в Белгородском го-
сударственном педагогичес-
ком институте. Её дочь, тоже
Надежда и тоже Васильев-
на, работает заведующей ка-
федрой русской и зарубеж-
ной литературы, она - про-
фессор, член-корреспон-
дент Международной Акаде-
мии наук педагогического
образования.

И в победный майский
день, вспоминая свою бое-
вую молодость, Н.В. Барды-
кова смотрит в небо, вслу-
шиваясь, как тогда, в начале
сороковых, не тревожит ли
посторонний шум мирное
небо? И, может быть, лишь
иногда раскаты весенней
грозы напомнят ей и всем
нам живущим о том, сколько
горя принесла людям война. 

Петр ГОРЛЕНКО,
ветеран Великой

Отечественной войны

Когда Родина в опасности

Н.В. Бардыкова

Константин Яковле-
вич Чередников, тан-
кист, награжден ордена-
ми - Отечественной вой-
ны II степени, Славы III
степени, медалями "За
победу над Германией",
"За отвагу", "За боевые
заслуги".

Каждая его медаль свя-
зана с каким-то героичес-
ким эпизодом военной жиз-
ни. Но, конечно, далеко не
все эпизоды были отмече-
ны наградами.

О начале войны он уз-
нал в поезде, когда возвра-
щался после сдачи экзаме-
нов. Провел несколько
дней дома и уехал в танко-
вое училище. По словам
Константина Яковлевича,
молодые солдаты осваива-
ли новое дело и днем и но-
чью. Уже через месяц Че-
редников в числе других
ребят своего полка попал
на передовую. Работали
под градом пуль. В первом
же бою, при восстановле-
нии поврежденной гусени-
цы танка, получил ранение
обеих рук и ног. Долгое
время провел в госпитале.

Позже довелось ему
участвовать в Курской бит-
ве. Пережитое там просто
не описать словами. Тыся-
чи орудий, тысячи самоле-
тов - все вокруг гудело.
Именно тогда немцы нача-
ли использовать новые
орудия, незнакомые нам,
русским. Применили само-
ходные бомбы, которые уп-
равлялись с помощью про-
водной связи и передвига-
лись на гусеницах. Но осо-
бой роли они не сыграли,
солдаты поняли механизм
их действия и просто пере-
резали провода. И все, ма-
шина переставала двигать-
ся. Враг пустил в ход и бо-
лее мощные танки - "тиг-
ры". Наши машины с 85
миллиметровыми пушками
против них были бессиль-
ны. Танк Константина
Яковлевича загорелся…

По словам ветерана,
вскоре в состав вооружения
поступили новые танки с
122-миллиметровыми пуш-
ками. Наши танкисты еще не
были с ними знакомы и ду-
мали, что такие модели ору-
дий есть только в немецком
вооружении. "Когда мы за-
брали их с завода и приеха-
ли назад в полк, нас приняли
за немцев. Открыли огонь.
Слава богу, все обошлось,
но после этого случая мы
рисовали на танках красную
звезду, чтобы в боях нас не
принимали за противников".

Константин Яковлевич
благодарен тыловикам,
внесшим огромный вклад
в защиту Родины. "Благо-
даря им мы всегда были
сыты, тепло одеты. Рабо-
тали в тылу не покладая
рук. К примеру, на трак-
торном заводе в войну вы-
пускались танки. Люди
сутками не покидали це-
хов. В день производили
около одного полка ору-
дий, то есть 21 танк".

Рассказал Константин
Яковлевич об интересном
случае. В одном из боев
пушка была повреждена и
заряженный снаряд разо-
рвался прямо в дуле. Этот
момент танкист запомнил
на всю жизнь. Потом, ко-
нечно, команду перевели
на другой танк, а о судьбе
предыдущего никто ничего
не знал. Через несколько
лет, будучи уже сотрудни-
ком университета и на-
правляясь на работу, слу-
чайно купил газету "Мос-
ковский комсомолец" и
прочел там письмо с
просьбой отозваться всех,
кто служил в 53-й танко-
вой бригаде. Константин
Яковлевич глазам своим
не поверил: он воевал как
раз в этом полку. Ответил
автору письма, завяза-
лась переписка. Оказыва-
ется, поврежденный танк
так и не списали. Он до-
шел до Берлина, служил
средством перевозки про-
вианта для солдат.

Все медали висят у
Константина Яковлевича
на стене в рамочке под
стеклом. Для него память о
войне свята. Хочется наде-
яться, что и для нас, не
знавших бед Великой Оте-
чественной войны, память
о заслугах всех ветеранов
будет так же свята!

Людмила ЖИХАРЬ, 
(отделение

журналистики)

Пережитого
не забыть

К.Я. Чередников

Обычное киевское утро.
Казарма отдельной зенитной
артиллерийской дивизии.
Иван Бавыкин проснулся
раньше обычного: срок служ-
бы заканчивается, скоро де-
мобилизация. Сослуживцы
спят, как говорится, без зад-
них ног. Вдруг - сигнал трево-
ги. Иван вскочил, молниенос-
но натянул форму и в рядах
коллег-артиллеристов выбе-
жал на плац. Приказ - вы-
ехать за город. И вот грузови-
ки уже минуют пригород. Что
же могло произойти? 

Остановились, высади-
лись. Солдаты в ожидании
смотрят на своих командиров.
А в небе - гул, сначала далё-
кий и приглушённый, потом
нарастающий, приближаю-
щийся. Иван поднял голову к
небу. Оно было чистое, безмя-
тежное. Лучи просыпающего-
ся солнца играли его лазурью.
А тем временем с запада,
словно стая разъяренных
стервятников, летели самолё-
ты. По мере приближения они
снижались, в каждом их дви-
жении читалось зловещее на-
мерение. Их было очень мно-
го. Пятьдесят. Или семьдесят.

Они пролетели низко-низко
над головами испуганных
мальчишек, какими на секун-
ду показались подтянутые ар-
тиллеристы, и двинулись в
сторону Киева. 

Кровь закипела. Боль,
страх, ярость, обида, стремле-
ние, беспомощность - всё сме-
шалось в один ком. Время по-
шло на секунды. Зенитная ар-
тиллерия встала на защиту
штаба Киевского округа, воен-
ных складов и самого Киева.
Люди, предавшие свой город,
свою Родину "наводили" не-
мецких фашистов на город-
ские мосты через Днепр. По
несколько раз ночью вражес-
кие самолёты заходили бом-
бить их, но зенитные установ-
ки резерва главного командо-
вания уничтожали врага на
подлёте. Иван был рад, что им
с друзьями-сослуживцами
удавалось сохранить мосты в
Киеве. Но несмотря на все ста-
рания, Киев пришлось сдать. 

Поступил приказ отсту-
пать. Ахтырка, Изюм… При-
быв в Харьковскую область,
Иван увидел страшную кар-
тину. Здесь шли ожесточён-
ные бои. Сражение велось за

каждый клочок земли. Насе-
лённые пункты по 10-12 раз в
сутки переходили "из рук в
руки". Этот кошмар длился
около месяца, но и потом не
стало легче. Начали отсту-
пать. Ивану Бавыкину это да-
валось особенно больно: по-
зади его родной дом, родная
земля. Но иного выхода не
было. Отступали до самого
Сталинграда, где в 1943 году
остановили фашистов.

В январе 1945 года от-
дельную зенитную артилле-
рийскую дивизию отправили
охранять с воздуха Ялтин-
скую конференцию. Это за-
дание артиллеристы вместе
с моряками и авиацией вы-
полнили блестяще. Затем ди-
визия была перебазирована
в Симферополь. Здесь Иван
Бавыкин узнал об окончании
войны. Вот она - долгождан-
ная, выстраданная Победа!

…Двадцать лет Победы,
тридцать, сорок. Сейчас у
Ивана Ильича Бавыкина ос-
тались одни только юбилей-
ные медали. Три медали: "За
оборону Сталинграда", "За
оборону Киева", "За победу
над Германией" и орден Оте-

чественной войны II степени
он по доброте своей разре-
шил надевать внукам, кото-
рые тогда были маленькими.
(Для детей это большая ра-
дость. Знаю не понаслышке:
тоже в детстве бегала с де-
душкиными медалями.) Ма-
лыши и растеряли их. Для
Ивана Ильича это не столь
важно. Семья для него - глав-
ное. А ужасы войны стали бо-
лее далёкими. Вот только
снятся порой бои под Ста-
линградом и самолёты в не-
бе над Киевом…

Лидия ЛАЗАРЕВА

А  война  все  снится

У Василия Петровича Кук-
лина жизни было всего 3 места
работы: армия, школа и Белго-
родский пединститут (ныне
университет). А ведь сегодня

ему уже 88 лет! Он сознатель-
но шел на войну. Ведь он вы-
брал профессию и окончил Ха-
баровское военное училище
задолго до рокового 1941 года.

В начале войны его остави-
ли на восточном фронте, где
шли бои с Японией. Василий
Петрович служил в пехоте. Там
он и познакомился со своей бу-
дущей женой. Екатерина Пав-
ловна - тоже ветеран, их и по
сей день объединяют воспоми-
нания о фронтовой жизни.

Василий Петрович первым
обратил внимание на высокую,
интересную девушку, служащую
неподалеку. Но Екатерина "не
замечала" его: возможно, ее
смущала разница в росте - мо-
лодой офицер был совсем не-
высоким. Но Василий на фронте

атаковал очень смело и увере-
но, поэтому и в делах любовных
он также не мог сдаться без боя.

Приехал в Биробиджан к
любимой девушке, и сразу сва-

таться. Однако невеста не была
простушкой и не согласилась в
первый раз. Но родителям де-
вушки Василий Петрович по-
нравился с первого взгляда, он
с охотой помогал по хозяйству,
был очень внимательным ко
всем. И оказалось, что это не
показное - на протяжении дол-
гих лет совместной жизни Ека-
терина Павловна это поняла. А
прожили они вместе уже 59 лет,
в этом году, 9 апреля, их совме-
стная жизнь преодолеет цифру
60. Такое счастье обрела Екате-
рина Павловна в третий приезд
офицера, когда, наконец, согла-
силась на свадьбу.

После увольнения в запас
начал он работать в школе учи-
телем труда, а затем почти 20
лет в Белгородском педагогичес-

ком институте. Там у Василия
Петровича была своя мастер-
ская, на работе он пропадал с ут-
ра до вечера, и всегда находи-
лось что делать. Однажды даже

сейф у ректора пришлось откры-
вать, так как инженеры не суме-
ли справиться с хитрым замком.

Сегодня Василий Петрович
нуждается в своей жене как ни-
когда. Столько вместе пережили,
и радовались, и грустили...

Глядя на эту любящую па-
ру, становится обидно, что не-
редко молодые жалуются на
жизнь и отсутствие любви.
Пусть они знают, что настоя-
щая любовь все-таки есть.

Мария ВОДЯНОВА.
Фото Виталия
АБЕССОНОВА

В.П. Куклин с любимой супругой не расстаются уже 60 лет

ФРОНТОВАЯ ллююббооввьь   --  ннаа   ввссюю   жжииззнньь

И.И. Бавыкин

Редакция продолжает
рассказывать о наших ве-
теранах. Начало в газете
"Будни" №1 за 2005 год.



Эта история началась
пятнадцать лет назад, ког-
да 19 февраля 1990 года
было подписано соглаше-
ние о партнёрских отноше-
ниях между городами Бел-
городом и Херне. Она пре-
дусматривала широкий об-
мен информацией о жизни
в обоих городах, труде,
культуре, спорте, здравоо-
хранении и образовании.
Именно последнему пункту
и был посвящён междуна-
родный научно-практичес-
кий семинар "Система об-
разования в диалоге двух
культур", который состоял-
ся 10-го февраля нынешне-
го года в БелГУ под руко-
водством доцента Л.Н. Бо-
рисовой.

Главными гостями ста-
ли представители нашего
города-побратима: Курт
Ламшик (бывший началь-
ник управления образова-
ния г. Херне, штудиенрат),
Сильвия Бендикс (учитель
английского и русского язы-
ков в одной из гимназий
Херне), Ульрих Махник (ди-
ректор школы королевы Лу-
изы, учитель математики).
В семинаре принимали уча-
стие преподаватели и сту-

денты вузов нашего города,
учителя и учащиеся белго-
родских школ, представите-
ли городского управления
образования и областной
библиотеки. Семинар вы-
звал такой интерес, что в
лекционной аудитории, где
проходила встреча, не ока-
залось свободных мест.

С докладами выступали
и гости, и хозяева. Первое
слово предоставили Курту
Ламшику, рассказавшему о
распространении англий-
ского языка и его междуна-
родном признании. "Если
человек владеет англий-
ским, он имеет возможность
завести хорошие контакты",
- заявил господин Ламшик.

Тему продолжила Силь-
вия Бендикс. Из её сообще-
ния мы узнали, что в своей
школе она предлагала обу-
чать детей русскому языку,
но родители школьников не
поддержали эту идею (на
первом месте из иностран-
ных языков стоит англий-
ский). Поэтому должность
учителя нашего родного
языка у госпожи Бендикс
считается сейчас дополни-
тельной квалификацией. А
на втором месте по пре-

стижности в ФРГ - француз-
ский, поскольку Франция со-
седствует с Германией. 

В выступлении Ульриха
Махника речь шла о получе-
нии образования в разных
типах школ Германии. Гос-
подин Махник является  ди-
ректором основной школы,
которая готовит специалис-
тов в сфере практической
деятельности, например, в
производстве.  Школы тако-
го типа не очень популярны
в Германии. Большинство
учащихся отдает предпочте-
ние интегрированным шко-
лам и реальным училищам.
Последние типы школ явля-
ются, по мнению родителей,
более престижными, т.к.
способны дать лучшее об-
разование.

Среди учащихся школ
Германии очень много детей
из семей эмигрантов, из се-
мей с финансовыми средст-
вами ниже прожиточного ми-
нимума. Ещё одна пробле-
ма, которую затрагивает
Ульрих Махник, - это про-
блема, связанная с "трудны-
ми" в плане воспитания де-
тьми. Они плохо адаптиру-
ются к требованиям учите-
лей, начальная школа пред-

ставляет для них большую
сложность, ведь многие не
посещали детские сады. А
отсюда вытекает проблема
дальнейшего обучения.
Главная задача, по мнению
директора основной школы
г. Херне, - довести детей до
такого уровня, чтобы они
могли воспринимать учеб-
ный материал. Поэтому вос-
питательной работе с подоб-
ными детьми уделяется
большое внимание.

Упоминалось и о россий-
ской системе образования.
Старший преподаватель ка-
федры немецкого языка фа-
культета РГФ Л.Л. Дорохина
рассказала о системе язы-
ковой подготовки в учебных
заведениях России и воз-
можностях дополнительного
изучения иностранных язы-
ков. А старший преподава-
тель Л.А. Королёва подели-
лась впечатлениями от по-
ездки в г. Херне.

Интересным было вы-
ступление Г.А. Вереитиновой,
учителя белгородского обла-
стного педагогического лицея
№ 25. Одна из её выпускниц,
будучи ещё школьницей, при-
нимала участие во всерос-
сийской олимпиаде по немец-
кому языку и в рамках этого
конкурса имела возможность
лично встретиться с канцле-
ром Германии Шрёдером и
его супругой. Этот момент за-
печатлён на фотографии, ко-
торую Галина Алексеевна с
гордостью показала нашим
немецким гостям.

Прозвучало ещё не одно
сообщение, прежде чем се-
минар подошёл к концу. Мне
стало интересно, поняли ли
школьники, о чём шла речь,
ведь заседание шло на не-
мецком языке без переводчи-
ка. И я была приятно удивле-
на, когда в ответ услышала,
что основной смысл понят.

Дарья ПОЛЬСКАЯ
(факультет РГФ).

Фото автора

Система образования -
в диалоге двух культур

6 БУДНИ 23 марта 2005

    ВВеессттии   ээккооннооммииччеессккооггоо
ффааккууллььттееттаа

Навстречу
трудоустройству

Стипендии Сбербанка России -
награда лучшим студентам

Видео сближает нас

Накануне женского праздника 8 марта экономический фа-
культет посетили ведущие менеджеры Белгородского отде-
ления Сбербанка России И.И. Кравцов и О.В. Калашникова.
В торжественной и деловой обстановке  студенткам 4 курса
специальности "Финансы и кредит" Анастасии Калашниковой
и Олесе Бульба были вручены именные стипендии. Декан
факультета В.И. Болтенков выразил признательность колле-
гам и уверенность в том, что прочные связи, сложившиеся
между нашими учреждениями, уже дают конкретные резуль-
таты и в прохождении практики студентами, и в их трудоуст-
ройстве. Деканат и Совет факультета способствуют тому,
чтобы большинство студентов старших курсов стали имен-
ными стипендиатами предприятий и учреждений региональ-
ной и рыночной экономики и были уверены в своем будущем.

Мария СЫЧЕВА,
студентка

В соответствии с решениями Консорциума ведущих ву-
зов России и Украины о многостороннем сотрудничестве
студенты экономических факультетов Белгородского и Дне-
пропетровского государственных университетов провели
видеоконференцию по проблемам социально-экономичес-
кого развития своих стран. Хотелось бы отметить деловой
и научный характер встречи и ее дружескую атмосферу. Не
опускались в дискуссии и острые вопросы, касающиеся ин-
теграции Украины в ЕС, прожиточного минимума и качест-
ва жизни в наших странах и пр. Полезность такой формы
общения несомненна, и это - только первый шаг.

Студсовет
факультета

Так держать
Стипендиальная комиссия благотворительного фонда изве-

стного предпринимателя В. Потанина учредила именные сти-
пендии студентам экономического факультета БелГУ отлични-
кам учебы Инне Примаченко (группа 1024А - специальность
"Мировая экономика") и Александру Шипылюку (группа 1031А -
специальность "Финансы и кредит"). Годовой размер стипендии
18 000 (восемнадцать тысяч рублей). Так держать, коллеги!

Мария МОЗГОВАЯ,
председатель

студсовета

Творчество студентов
Углубление в течение пяти лет международного сотрудни-

чества между БелГУ и Бременским университетом дало толчок
студенческому научному творчеству. И. Коцарь, А. Доброволь-
ская, А. Ехилевский и другие студенты специальности "Миро-
вая экономика" впервые в истории экономического факультета
опубликовали свои работы на немецком языке в сборнике ста-
тей Института мировой экономики и международного менедж-
мента Бременского университета. Теперь их смогут прочесть
все студенты, чьи страны связаны Болонским соглашением.

Юлия РАСТОПЧИНА,
зам. декана по НИРС

На днях Белгородский го-
сударственный университет
посетил Франк Рёсснер, про-
фессор Ольденбургского
университета (Германия).
Цель его приезда - наладить
связи между вузами. В рам-
ках сотрудничества профес-
сор Рёсснер прочитал лек-
цию на биолого-химическом
факультете.

Тема лекции касается ад-
сорбции веществ. Подобное
свойство некоторых химичес-
ких веществ используется,
прежде всего, в экологической
промышленности. Явление
адсорбции известно уже дав-

но, ученые заинтересовались
им лишь около 20 лет назад.
Сегодня таким способом очи-
щают воду и воздух, это важ-
нейшая технология охраны ок-
ружающей среды.

К счастью студентов не-
мецкий профессор прекрасно
говорит на русском. После
школы молодой Рёсснер от-
правился на учебу в Россию,
и приобретенный жизненный
опыт особенно помог про-
фессору Рёсснеру на родине:
"В Германии очень ценится
мобильность или подвиж-
ность, как вам больше нра-
виться. То есть человек, ко-

торый меняет работу, рас-
крывается с разных сторон,
будет на хорошем счету.
Помнится случай, когда мой
коллега, профессор, отка-
зал в работе молодому пре-
подавателю. Поинтересо-
вавшись почему, я получил
интересный ответ: "Этот
молодой преподаватель за-
нимается исключительно
наукой, он мне не интересен
как человек, у него нет хоб-
би, нет жизненного опыта".

Также профессор расска-
зал об особенностях получение
высшего образования в Герма-
нии. Актуальным был вопрос

студента БХФ о платном и бес-
платном обучении, ведь сего-
дня ведутся активные дебаты
на эту тему. На данный момент
официально высшее образова-
ние в Германии является бес-
платным, студенты делают се-
местровые взносы, которые со-
ставляют 100-150 € в зависимо-
сти от вуза, в случае если зако-
нопроект о платном образова-
нии будет принят, учащиеся бу-
дут вынуждены платить около
500 € в семестр.

Также дорого студентам
обходится дорога, в пределах
Берлина проезд в автобусе
стоит 2.40 €. Поэтому, когда

университет, после оплаты се-
местра, выписывает студенту
проездной билет, для учащего-
ся это реальная поддержка.
Живут студенты в общежитиях
и на квартирах, и второй слу-
чай встречается наиболее час-
то, несмотря на то, что сни-
мать квартиру - удовольствие
не из дешевых. А еще в Герма-
нии дешевле иметь машину и
каждый раз приезжать на ней
из пригорода, нежели снять
квартиру в пределах города.

Профессор очень интере-
совался уровнем знания язы-
ков наших студентов, на что
они сумели лишь потупить гла-
за и подумать о том, что надо
больше ими заниматься. В
Германии, по словам проф.

Рёсснера, практически нет сту-
дентов, не разговаривающих
на иностранных языках. А 90%
литературы, которую получает
аспирант от научного руково-
дителя, написано на языке
оригинала, наибольшей попу-
лярностью пользуется англий-
ский. Профессор так беспоко-
ится о белгородской молодежи
потому, что возможно сотруд-
ничество и образовательный
обмен студентами биолого-хи-
мического факультета.

Благодаря подобным от-
крытым лекциям, студенты
обогащаются культурно и по-
является стимул для изуче-
ния языков.

Мария ВОДЯНОВА

"Адсорбция" незнания иностранного языка

Диалог помогает взаимопониманию

В феврале три сту-
дентки исторического
факультета нашего уни-
верситета проходили
обучение в санатории
Российского Красного
Креста "Дружба". Вер-
нувшись в БелГУ, они от-
ветили на вопросы  на-
шего корреспондента.

- Скажите, как вы узна-
ли о программе подготовки
лекторов-добровольцев,
организованной Междуна-
родным Движением Крас-
ного Креста и Красного По-
лумесяца?

Лена Ярцева (731-я гр)
"В Белгородское региональ-
ное отделение Красного Кре-
ста поступило предложение
от Международной Федера-
ции Красного Креста и Крас-
ного Полумесяца, которое в
свою очередь было направ-
лено в наш университет. В
связи с тем, что на историче-

ском факультете с третьего
курса особое внимание уде-
ляется социальной педагоги-
ке и немаловажную роль в
подготовке студентов играет
доцент кафедры социальной
работы О.А.Гордилова, об ус-
пешной деятельности кото-
рой узнали в Москве, выбор
пал на третий курс".

- Какова цель вашего
обучения?

Лена Радченко (732-я
гр.): "Мы подписали договор
о том, что в течение 6 лет
будем участниками програм-
мы по распространению
знаний о Международной
Федерации Красного Креста
и Красного Полумесяца".

- Как была построена
программа подготовки?

Оля Склярова (732-я гр.):
"В первые два дня нам была
предложены лекции сотрудни-
ков Российского Красного Кре-
ста (РКК),  Международного
Красного Креста и Междуна-

родной Федерации Красного
Креста и Красного Полумеся-
ца. Выступления об истории и
современной деятельности
этих организаций сопровожда-
лись великолепным методиче-
ским материалом. Достаточно
насыщенными оказались лек-
ции, посвященные междуна-
родному гуманитарному пра-
ву. В последующие дни мы на
основе полученной информа-
ции делали первые шаги в
своей лекторской деятельнос-
ти, готовили презентации на
прослушанные темы, с тем,
чтобы по приезду передать по-
лученные знания другим".

- С какой аудиторией
вы будете работать?

Оля Склярова: "С марта
начнем читать лекции в шко-
лах города и области. Мы уже
провели первые занятия в
школе № 40, в 10 "А" классе.
Лена Радченко рассказывала
об истории и основных прин-
ципах (гуманность, бесприст-

растность, нейтральность,
независимость, доброволь-
ность, единство, универсаль-
ность) Международного Крас-
ного Креста и Международ-
ной Федерации Красного Кре-
ста и Красного Полумесяца,
Лена Ярцева - о международ-
ном гуманитарном праве, я - о
структуре и эмблеме. Занятия
длятся 3 дня и рассчитаны на
старшеклассников. По окон-
чании занятий ребята запол-
няют анкеты (они отсылаются
в Москву для анализа пер-
спективности программы). За
год наши лекции должны про-
слушать 1000 человек, после
чего в Москве состоится оче-
редной семинар".

Студенты третьего кур-
са исторического факуль-
тета искренне желают уда-
чи нашим начинающим во-
лонтерам.

Беседу записала
Ирина КАНДОБА,

студентка
исторического

факультета

И отдых, и учеба волонтеров



Белгородский государ-
ственный университет объ-
являет конкурсный отбор
по замещению вакантных
должностей на контрактной
основе:доцента кафедры
отечественной истории и
политологии; доцента ка-
федры философии; доцен-
та кафедры русского языка
и методики преподавания
(2); доцента кафедры рус-
ской и зарубежной литера-
туры; доцента кафедры ор-
ганической химии; доцента
кафедры общей психологи
(2); доцента кафедры воз-
растной и социальной пси-
хологии; доцента кафедры
внутренних болезней №1;
доцента кафедры управле-
ния персоналом; доцента
кафедры финансы и кре-
дит; доцент кафедры соци-
альных технологий; стар-
шего преподавателя кафе-
дры социальных техноло-
гий; доцент кафедры внут-
ренних болезней №1 (0,5);
старшего преподавателя
кафедры внутренних бо-
лезней №1 (0,5); старшего
преподавателя кафедры
информатики и вычисли-
тельной техники; старшего
преподавателя кафедры
психологии; старшего пре-
подавателя кафедры фи-
нансы и кредит (2); старше-
го преподавателя кафедры
журналистики и связей с
общественностью; ассис-
тента кафедры математи-
ческих и информационных
технологий в экономике и
управлении; ассистента ка-
федры информатики и про-
граммирования; ассистен-
та кафедры управления
персоналом; ассистента
кафедры гуманитарных и
социально-экономических
дисциплин (2) Алексеев-
ского филиала БелГУ; ас-
систента кафедры общего
правоведения (2) Алексе-
евского филиала БелГУ.

Срок подачи заявления
- месяц со дня опубликова-
ния объявления в газете.
Заявления направлять на
имя ректора университета.

7БУДНИ23 марта 2005 года

Иван Алексеевич Двигуб-
ский (1771-1840гг.), доктор
медицины, физик, биолог,
член многих иностранных и
русских научных обществ,
родился в г.Короче, в семье
священника. 

Блестяще окончив
Харьковский коллегиум,
был оставлен в нем препо-
давателем, а в 1793г. посту-
пил в Московский универ-
ситет. Защитив диссерта-
цию в 1798г., получил зва-
ние адъюнкта и стал читать
лекции в университетском
пансионе. После защиты
докторской диссертации в
1802г. адьюнкт-профессор
отправляется в загранич-
ную научную командировку
для совершенствования
знаний по естественной ис-
тории, химии и медицине.
Он прослушал курсы в Гет-
тингенском, Парижском,
Венском университетах.
Возвращаясь из команди-
ровки, ученый посетил не-
которые районы Богемии,
Моравии, Галиции, Венг-
рии, из Российских губер-
ний - Волынскую, Киевскую,
Херсонскую, Курскую и дру-
гие. Во время путешествия
собрал богатую коллекцию
насекомых и растений и пе-
редал их в Московский уни-

верситет. (К сожалению, в
1812г. эта коллекция сгоре-
ла при пожаре.)

В 1804г. Иван Алексеевич
становится экстраординар-
ным, с 1808г. - ординарным
профессором Московского
университета. Он опублико-
вал около 100 научных работ,
в которых рассматривал во-
просы геологии, геоморфо-
логии, палеонтологии, разви-
вая взгляды М.В. Ломоносо-
ва. Ученый доказывал, что
земная поверхность "теперь
не такова, какова она была в
начале первых ее дней" и что
"не все слои образовались в
одно время". Хотя профессо-
ру не удалось получить ка-
федру минералогии, и он чи-
тал сначала технологию, за-
тем физику и, наконец, бота-
нику, но именно ему принад-
лежит заметная роль в попу-
ляризации геологических
знаний в России.

И.А. Двигубский - первый
наш ученый, читавший в уни-
верситете курс химической
технологии (в 1807г. был
опубликован его авторский
курс "Начальные основания
технологии, или краткое по-
казание работ на заводах и
фабриках"). Он автор одного
из первых русских учебников
физики для высших учебных

заведений, выдержавшего
три издания (1808, 1814,
1824гг.).

Значительный вклад внес
наш земляк и в развитие рус-
ской зоологии и ботаники. В
своих учебных пособиях "На-
чальные основания естест-
венной истории растений, за-
ключающие терминологию,
лучшия системы" (1811г.) и
"Таблицы животных, расте-
ний и минералов" (1815г.), а
также в других сочинениях о
фауне и флоре центральных
районов европейской части
России ученый представил
разработанную им научную
терминологию. 

В 1816г. профессор выпу-
стил "Краткое описание всех
животных четвероногих и ки-
тов, которые водятся в пре-
делах Российского государ-
ства"  -  первое в стране по-
добное энциклопедическое
издание. 

Именно он составил пер-
вый (на русском языке) опре-
делитель дикорастущей
флоры Московской губернии
(1828г.) и определитель оте-
чественных лекарственных
растений в четырёх частях
(1828-1829гг.). 

С 1820г. по 1829г. И.А.
Двигубский издает журнал
"Новый магазин естествен-
ной истории, физики, химии и
сведений экономических", в
котором  знакомит русских
читателей с новейшими до-
стижениями естествознания,
с природой родной страны, а
также с творчеством ученых
конца ХVIII - начала ХIХвв. В

1836-1840гг. составил 12-
томную энциклопедию прак-
тических сведений по сель-
скому хозяйству и домовод-
ству. 

Широко известны в ХIХв.
были и многие другие науч-
ные труды нашего замеча-
тельного земляка, искренне
преданного естествознанию.
Он писал: "Познание тел зем-
ных в особенности принад-
лежит к естественной исто-
рии, которая описывает мно-
горазличные их виды, опре-
деляет признаки, отличаю-
щие одни тела от других и ис-
следывает их свойства. На-
ука сия как одна из приятней-
ших и полезнейших заслужи-
вает все внимание людей
здравомыслящих".

Обладая необычайной
работоспособностью и эн-
циклопедическими знания-
ми, он пользовался заслу-
женным авторитетом в уче-
ных кругах и с 1826 по 1833гг.
избирался ректором Москов-
ского университета. Подлин-
ный патриот своего Отечест-
ва, И.А. Двигубский горячо
добивался, чтобы препода-
вание в Московском универ-
ситете велось на русском
языке (известно, что в 1811г.
из 39 профессоров универси-
тета 14 были иностранцами,
не владеющими русским
языком). 

Действительный статский
советник И.А. Двигубский
был награждён орденами

Святого Владимира IV степе-
ни и Святой Анны II степени с
алмазами. В 1833г., когда он
из-за болезни вышел в от-
ставку, совет университета
избрал его почётным про-
фессором.

Умер и похоронен И. А.
Двигубский в г. Кашире под
Москвой.

Сорок лет своей жизни
отдал Иван Алексеевич Дви-
губский русской науке и Мос-
ковскому университету.

Материал подготовили:
Александр ПЕТИН, 

декан ГГФ, 
Евгения АЛЕКСЕЕВА, 
сотрудник историко-

краеведческого музея

25-26 февраля в Моск-
ве проходил чемпионат
мира по армспорту. При-
мечательно то, что это
был первый чемпионат
мира среди студентов. Он
проводился в спортивном
комплексе  МГТУ имени
Н.Е. Баумана. В чемпио-
нате принимали участие
316 спортсменов из 8
стран: Армении, Болгарии,
Беларуси, Словакии, Тур-
ции, Узбекистана, Украи-
ны и, конечно, России.

Медали разыгрывались
как в личном, так и в ко-
мандном первенстве. Из
79 команд больше всего
было российских - 66. По
составу турнир получился
очень представительным.
Так в составе украинской
команды был восьмикрат-
ный чемпион мира и две-
надцатикратный чемпион
Европы, заслуженный ма-
стер спорта Украины Дми-
трий Бескоравайный. В со-
ставе российских команд
выделялся лучший спортс-

мен России 2004 г., чемпи-
он мира Артем Клименко.
Он и достался в соперники
самому титулованному из
участников сборной Бел-
ГУ, студенту 2 курса фа-
культета КНИТ Андрею Сер-
дюкову.

Андрей Сердюков (тре-
нер - зав. кафедрой теоре-
тических основ физичес-
кого воспитания, доцент
И.Н. Никулин) - кандидат в
мастера спорта, трехкрат-
ный чемпион Белгород-
ской области, бронзовый
призер открытого кубка
России среди военнослу-
жащих 2004 г. Хотя он и
проиграл титулованному
сопернику, но в итоге пока-
зал очень высокий резуль-
тат. Он занял 5 место в ве-
совой категории до 90 кг,
победив при этом ряд ти-
тулованных рукоборцев, и
оставил позади себя даже
двух мастеров спорта.

Кроме того, в соревно-
ваниях в составе нашей ко-
манды участвовал Андрей

Иванов - студент 5 курса
факультета физической
культуры (весовая катего-
рия до 100 кг) Он по сумме
очков в борьбе на левой и
правой руках занял 12 мес-
то. Аспирант кафедры об-
щей физики Михаил Рога-
нин - на 8-ом месте в кате-
гории свыше 100 кг.

В составе нашей ко-
манды выступали студен-
ты факультета физической
культуры Дмитрий Новак и
Юрий Долгарев, аспирант
кафедры теории граждан-
ского права и процесса Ар-
тем Чирков. И хотя они вы-
ступили менее удачно,
чем их товарищи по ко-
манде, в общем зачете
сборная БелГУ заняла 22-
е место. Довольно достой-
ный результат, по словам
тренеров наших ребят
Игоря Николаевича Нику-
лина и Александра Влади-
мировича Воронкова. "Для
первого раза очень даже
неплохо",- отметил Игорь
Николаевич.

Сергей ПАРИЧУК
(отделение

журналистики)

Сила  есть!

Наш земляк был
ррееккттоорроомм ММГГУУ

    ССССллллааааввввнннныыыыееее   ииииммммееееннннаааа   ббббееееллллггггооооррррооооддддццццеееевввв   

И.А. Двигубский

На конкурс

На прошлой неделе из
Санкт-Петербурга вернулась
группа студентов и аспиран-
тов Белгородского государст-
венного университета. Там
они приняли участие в Меж-
дународном молодежном
конгрессе "Православие, мо-
лодежь и будущее России".

Молодые исследователи
нашего вуза выступали в
секциях по педагогике и
культурологии. Среди участ-
ников из Белгорода студенты
БелГУ Павел и Андрей Тара-
совы, А. Глуханюк, Л. Гулюк,
И. Дробышева, М. Водянова.

В Петербурге приезжих
расселили в гостинице
Александро-Невской Лав-
ры. Лавра - монастырь, ку-
да приезжают паломники со
всей страны. В современ-
ных кельях сделан ремонт,
имеются "чудеса современ-
ной техники": электрочай-
ники и прочее.

Для участников конгресса
была организована культур-
ная программа: на выбор
предлагалось совершить об-

зорную экскурсию по Санкт-
Петербургу, посетить Цар-
ское село, Павловск или
Кронштадт.

В работе конгресса при-
няли участие представители
со всей России: Москва, Пе-
тербург, Смоленск, Курск,
Тамбов, Орел, Елец, Йош-
кар-Ола, Нижний Новгород,
Тольятти и многие другие.
Помимо того, были иностран-
ные гости, которые специ-
ально приехали даже из Ав-
стралии! Несмотря на то, что
конгресс назывался моло-
дежным, среди его участни-
ков были профессора вузов,
кандидаты наук, научные со-
трудники, представители об-
ластных епархий и военные. 

Одним из ярких моментов
работы конгресса стала дис-
куссия о смысле жизни. Пер-
вые реплики, поступившие из
зала: "О чем тут можно гово-
рить?", "Ведь это глупо, каж-
дый ищет этот смысл в тече-
ние всей жизни!". Но чем
больше появлялось реплик,
тем интересней становился-

разговор. Многие даже не по-
шли на обед, чтобы продол-
жить обсуждение животрепе-
щущей темы.

За неделю, проведенную
в северной столице, наши
студенты и аспиранты полу-
чили огромный материал для
размышлений.

Большую практическую
значимость имела работа в
секциях. К примеру, секция
педагогики, в которой участ-
вовали братья Тарасовы и
М.Водянова. Там видные пе-
дагоги и простые студенты
обсуждали тему принятия
Болонской конвенции, про-
блемы современной системы
образования. Андрей и Па-
вел приехали на конгресс с
конкретной целью - расши-
рить базу для создания мето-
дического пособия по препо-
даванию основ православ-
ной культуры. 

Немного познакомившись
с белгородцами, преподава-
тели столичных вузов начали
предлагать свою помощь, ос-
тавляли свои визитки, коор-

динаты сайтов с нужной ин-
формацией. Профессор А.К.
Колеченко, ведущий секции,
отметил огромный опыт, на-
копленный  Белгородской об-
ластью по работе с молоде-
жью в рамках Православия.
И прозвучала мысль: следу-
ющий конгресс провести уже
в нашем городе.

Алена ГАРБИЧ
(отделение

журналистики)

Р.S. Неожиданная
встреча Марии Водяно-
вой, студентки факуль-
тета РГФ: "Никогда не ду-
мала, что, приехав на кон-
гресс по проблемам Право-
славия, буду беседовать с
католическим епископом.
После работы нас собра-
лась небольшая группка,
довольно пестрая по свое-
му составу: курсанты во-
енного института, семи-
нарист, студентка и аспи-
рантка. И мы отправились
на мини-экскурсию по Нев-

скому. Проходя мимо като-
лического храма, подума-
ли: "А может, зайдем, ведь
никогда не были внутри?" -
и зашли.

Нас встретил доброже-
лательный настоятель и
сказал, что немного занят,
но если мы не против чуть-
чуть подождать, то к нам
присоединится нунций
(нунций - дипломатический
представитель папы Рим-
ского в России). Мы, конеч-
но, не были против, и через
несколько минут нунций
предложил нам попить чаю
в кафешке на Невском. Ни-
чего нет необычней, чем
пить чай в такой компании.

Кому-то это может по-
казаться похожим на аги-
тацию за переход в като-
личество, но, поверьте, ни-
какого давления, навязыва-
ния не было. Зато, на мой
взгляд, это может быть
поводом для размышления
о методах, которые ис-
пользует католическая
церковь, о принципе до-
ступности и открытости.
Ведь, по сути, кто мы?
Простые студенты, а нам
- столько внимания!".

Выбираем путь развития России

Фотоконкурс
""ЖЖииззнньь  вв  ооббъъееккттииввее""

В выставочном комплек-
се БГТУ им. В.Г. Шухова ор-
ганизована экспозиция худо-
жественных работ студентки
второго курса педагогическо-
го факультета БелГУ Ларисы
Шуваловой.

Рисованием она начала
заниматься в раннем детст-
ве, позднее училась в музы-
кальной и художественной
школах, посещала мастер-
скую глиняной игрушки под
руководством известного
белгородского мастера А.В.
Рябчикова. Лариса пробует
себя в различных жанрах,
часто обращается к теме ма-
лой родины - Святого Бело-
горья. На пользующейся
большим успехом выставке -
ее картина "Преображенский
собор", выполненная "сереб-
ряной" ручкой. Полотна
"Храм Георгия Победоносца"
и "Марфо-Мариинский мона-
стырь" написаны маслом на
холсте, а "Звонница в Прохо-
ровке" сделана в технике
"батик".

Ранее молодая худож-
ница уже показывала свои
работы - картины на истори-
ческие темы, запечатлен-
ные моменты из жизни жи-
вотных… В книге отзывов
посетители оставили много
взволнованных, благодар-
ных, восхищенных записей.
Вот одна из них: " Лариса
Шувалова - молодое даро-
вание, талантливый чело-
век, у Ларисы - прекрасные
произведения искусства, у
нее дар Божий!"

Евгений ВОДОЛАГИН

М олодо е
дарование

Фото Марии Молоковой (физмат, 3-й курс)
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Разменявший пятый де-
сяток лет КВН путешеству-
ет по свету и собирает пол-
ные залы поклонников. В
БелГУ игры КВН - одни из
тех немногих мероприятий,
на которые студенты идут
без обязывания и к кото-
рым они проявляют под-
линный интерес.

24 и 28 февраля в МКЦ
прошли полуфинальные
игры Университетской ли-
ги КВН. В первом полуфи-
нале сыграли команды
"100 киловатт" (факультет
физической культуры),
"Без спонсора" (физико-
математический факуль-
тет), и команда "Сделаны
в СССР" (исторический
факультет). Во втором -
"Джек-пот" (факультет
компьютерных наук и те-
лекоммуникаций), "Побоч-
ный эффект" (бывший со-
циально-психологический
факультет) и "Нечто" (ме-
дицинский факультет).

В приветствии первой иг-
ры команды "заводили" зал
почти в равной мере, хотя
уже тогда выделились "са-
мые бедные" ("Без спонсо-
ра") и "самые мощные" ("100
киловатт"). Молодая, но, как
показывают игры, не "зелё-
ная" команда спортфака бле-
стяще реализовала свои све-
жие идеи. Кстати, становится
традицией обсуждать вопрос
собственности идей и шуток
КВНщиков. Как острила по
поводу себя одна из команд
во втором полуфинале, "все
шутки мы скачали из Интер-
нета, и эту тоже". Проблема
на самом деле не столько в
том, что они разыгрывают и
чьё это, а в том, как это вы-
глядит. Ведь даже шутку с
"длинной-длинной бородой"
можно обыграть блестяще.
Предваряя одну из разминок
в высшей лиге, Александр
Масляков (старший, соответ-
ственно) иронично попросил:
"Команды, пожалуйста, шу-

тите!" Главное - смешно
должно быть. К слову о раз-
минке и о смешном: судя по
реакции зала, можно ска-
зать, что разминка первого
полуфинала удалась. Один
из вопросов и ответ на него:
"Сенсация в мировом футбо-
ле" - "Сборная России объе-
динилась со сборной Бело-
руссии. Теперь даже сборная
Бразилии не устоит перед
двадцатью футболистами с
двумя голкиперами!" Размин-
ка - самый сложный этап.
Это экзамен не только на
"весёлость" и находчивость,
но и на скорость. Ведь за
очень небольшой промежу-
ток времени команда должна
придумать на заданный во-
прос такой ответ, чтобы он
показался смешным не толь-
ко самой команде, но и зри-
телям в зале. Примечатель-
но, что особой популярнос-
тью в разминке второго полу-
финала пользовалась Анна
Каренина. К примеру: "Смех,

конечно, продлевает жизнь,
но нисколько не сокращает
тормозной путь стотонного
локомотива".

В домашнем задании
КВНщики истфака преподнес-
ли любителям КВН сюрприз:
не без помощи "иностранной
рабочей силы" - технических
средств - они заставили актё-
ров советского кинематогра-
фа исполнить "Прасковью"
группы Уматурман, запеть го-
лосами Элтона Джона, Диспи-
ны Ванди и других всемирно
известных исполнителей.
Хоть строгое жюри не одобри-
ло использование техничес-
ких средств и сделало истори-
кам замечание по этому пово-
ду, команда "Сделаны в
СССР" получила высшую на-
граду за свои старания: зрите-
ли от души смеялись и от сме-
ха хватались за животы.

Приветствие второго по-
луфинала началось неплохо.
Команда КНИТа, с таким тру-
дом дорвавшаяся до полу-
финала, выглядела "по-бое-
вому", но необходимо упомя-
нуть о болельщиках КНИТа,
которые либо не простили
своей команде "послабле-
ние", либо просто оказались
невоспитанными: в то время,
когда объявляли результаты,
встали и ушли. Типичные
слова, которые говорят по-
ступающие так студенты:
"больше нечего ловить, всё и
так понятно", возможно,
справедливы, но... Болель-
щики, вы нужны были своей
команде!

Результат двух игр: фина-
листы - "100 киловатт", "Без
спонсора", "Нечто", "Побоч-
ный эффект". Кто же станет
победителем? Может, коман-
да спортфака обойдёт всех,
как делали их легендарные
предшественники? Или "Не-
что" воспрянет и станет
"Чем-то"? Может победит
опыт и "Физмат - не наш фор-
мат"? Или у "Побочного эф-
фекта" откроется второе ды-
хание?… Что ж, вариантов
столько, сколько команд…

Лидия ЛАЗАРЕВА
(отделение

журналистики)

Вся наша жизнь - игра в ККВВНН

Команда "НЕЧТО" (медфак) упорно борется за победу

Недавно на нашем сайте
мы объявили акцию для сбо-
ра средств на операцию
двухлетнему Антону Дорину -
сыну студентки факультета
управления и предпринима-
тельства. Заметка с прось-
бой о помощи должна была
выйти и в этом номере газе-
ты "Будни", но, к счастью, она
уже не понадобится.

Мы с радостью сообща-
ем, что акция, объявленная в
университете по сбору
средств на операцию Антону
Дорину, завершена. 23 марта
на его счет, предназначен-
ный для оплаты операции на
сердце в научном центре
сердечно-сосудистой хирур-
гии А.Н. Бакулева, поступили
все недостающие средства.

Кроме того, удалось со-
брать деньги родителям Анто-
на на пребывание в Москве,
для проведения различных
обследований и анализов, по-
скольку они все являются
платными. Уже назначена да-
та госпитализации малыша.
Предполагается, что он пробу-
дет в клинике 5 дней. Послед-
няя это будет операция у Ан-
тона или нет, пока сказать
сложно. Все станет известно
только после детального об-
следования и операции в НЦ
ССХ им. Бакулева.

От имени родителей Ан-
тона Дорина мы выражаем
благодарность всем, кто
принял участие в нашей ак-
ции и оказал помощь маль-
чику. Это ректор БелГУ Лео-
нид Яковлевич Дятченко,
студенты специальностей

"Государственное и муници-
пальное управление" (груп-
пы 1145 "А", 1145, 1135, 1135
"А"),  "Менеджмент органи-
зации" (1, 2, 3, 4 курс), "Уп-
равление персоналом"
(1126), преподаватели фа-
культета управления и пред-
принимательства (кафедры
управления персоналом и
социальных технологий),
лично декан факультета
Виктория Борисовна Тара-
баева, управление инфор-
матизации БелГУ. Помимо
университета, помощь Анто-
ну оказали Галина Сахневич
("Компьютеры на Попова,
25"), Андрей Губин (волей-
больный клуб "Локомотив-
Белогорье"), а также многие
другие, кто по какой-либо
причине пожелал остаться
неизвестным (в частности,
две московские фирмы и од-
но частное лицо).

Светлана ГРИЦЕНКО,
студентка факультета

управления и
предпринимательства

Пост - время
делать добрые дела

Помощь Антону пришла

Большой подарок по-
лучили иностранные сту-
денты БелГУ на прошлой
неделе - поездку в Ста-
рый Оскол. Хлебом-солью
принимал гостей Староос-
кольский филиал БелГУ.
"Неужели все студенты
вышли к нам навстречу?",
- воскликнул Мануэль,
увидев, что холл первого
этажа полон молодежи. В
филиале БелГУ на очном
отделении учится 1100
студентов. Большинство
учащихся филиала поспе-
шили на встречу с гостя-
ми из дальних стран.

Поездка в Старый Ос-
кол была организована
международным факуль-
тетом БелГУ в рамках
программы изучения рус-
ского языка. Иностран-
ные студенты получили
прекрасную практику ре-
чи и обогатили свое зна-
ние русской культуры. В
Старооскольском филиа-
ле БелГУ находится бога-
тый народный русский ис-
торико-краеведческий му-
зей. Студенты посетили

его с удовольствием. А
какой заряд энергии полу-
чили путешественники за
время долгой дороги до
Старого Оскола! Пока ав-
тобус спешил к месту на-
значения, студенты успе-
ли вспомнить самые по-
пулярные песни на род-
ном языке, а затем на уже
родном - русском, поигра-
ли в снежки у автобуса и
обсудили трудности жиз-
ни российской деревни.

Молодежь, приехав-
шая на учебу в Россию,
хоть и живет веселой сту-
денческой жизнью, но не-
редко скучает по родине.
Поэтому путешествие в
Старый Оскол сопровож-
далось концертом. По-
добные гастроли стали
уже традицией на между-
народном факультете.
Иностранные студенты
посетили Купино, Прохо-
ровку, Ивнянский и другие
районы. Выступая с но-
мерами национальной
культуры, студенты на
время погружаются в род-
ную атмосферу и в то же

время расширяют круго-
зор своих зрителей. По
словам студенток СОФ
БелГУ, изучающих иност-
ранные языки, им захоте-
лось изучить культуру
других стран, тем более
что есть уникальная воз-
можность попрактико-
ваться в общении с ино-
странными студентами.

После концерта сту-
денты разошлись по ауди-
ториям, там староосколь-
цы напоили гостей рус-
ским чаем с блинами, сла-

достями и просто завали-
ли вопросами об их жиз-
ни. После чая студенты
играли в "Ручеек", "Кара-
вай" - игры, которые так
любят русские дети. Сту-
дентам-иностранцам они
тоже пришлись по душе.

День закончился, и,
возвращаясь в Белгород,
студенты вспоминали до-
брые лица и улыбки ста-
рооскольских студентов.

Мария ВОДЯНОВА
(факультет РГФ)

"Заморские гости" -
в Старом Осколе

Хлеб-соль - символ русского гостеприимства

Более 1000 тюльпанов расцвело в БелГУ к 8 марта

Каким способом доказать,
что ты самая лучшая, что ты
"Мисс". Такую возможность
уже третий  год предоставля-
ет своим студентам юридиче-
ский факультет. Первый кон-
курс прошёл в  2003 году, а
сейчас это уже традиция. В
канун 8 марта мы собрались в
зрительном зале МКЦ, чтобы
узнать, кто же получит корону.

13 конкурсанток с первого
курса юрфака готовы были
показать свои способности.
Многоуважаемое жюри с
большим интересом наблю-
дало за происходящим.

Первый этап девушки про-
шли с лёгкостью, многие из вы-
ступления сделали  красивое
шоу, и этим произвели впечат-
ление на зрителей и жюри.

Следующие этапы конкур-
са потребовали от участниц
улыбки и находчивости. Оста-
ётся только сказать, что дев-
чонки с  аппетитом скушали
горький цитрус и ответили на
трудные вопросы. Я поинтере-
совалась у них: "Неужели вы
любите лимоны?"- на что мне
сказали: "Просто, когда его
сок попадает на дорогое пла-
тье конкурентки - это смешно".

А самое интересное нача-
лось тогда, когда конкурсантки

выносили на показ свои изделия
из различных материалов и ку-
линарные произведения. Зрите-
ли с большим удовольствием
оценили их по достоинству, у не-
которых девушек блюда с едой
опустели моментально. На этом
этапе приятно удивили Анна Со-
рокина и Маргарита Падалко.

И вот последние штрихи
этого конкурса - мода, мода,
мода... Не за ней ли так гоня-
ется "слабый пол"? Наблю-
дая за оригинальными наря-
дами девушек, я загорелась
идеей создать модельное
агентство (шутка, просто кон-
курсантки были на высоте).

И вот настал самый важный
момент… Все затаили дыха-
ние… Кто же она… "МИСС
ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ"?

Жюри совещается, счет-
ная комиссия подводит итоги
зрительского голосования, и
председатель объявляет:
"Мисс юридический факуль-
тет" - Маргарита Падалко,
"Первая вице-мисс" - Лилия
Звягинцева, "Вторая Вице-
мисс" - Светлана Кюребекова,
"Мисс Очарование" - Мария
Рахнева".

Мария БЕСПАЛОВА
(юридический

факультет)

Виват, королевы!
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